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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Tepic.- CTM Y CNOP POLITIZAN PROBLEMAS 
INTERNOS DE TIANGUISTAS.- Sin importarles 
que en un afán protagónico falso, de los 
dirigentes del Pequeño Comercio, Francisco 
Valle Miramontes, como del dirigente de CNOP, 
afectaran seriamente el tráfico vehicular del 
centro histórico con una marcha con comerciantes 
del tianguis de la 2 de Agosto, argumentando 
injerencias de funcionarios del ayuntamiento 
capitalino en decisiones internas de este 
tianguis, señalamientos que posteriormente 
fueron desmentidos por el jefe de fiscales del 
ayuntamiento de Tepic, de manera inmediata 
y categórica, lo cual ya no pudieran refutar los 
manifestantes. 

El caos vial, inició desde la avenida México 
en los cruces de la avenida Allende, lugar en 
donde fue el punto de reunión, lo cual afecto la 
circulación hasta el propio Palacio de Gobierno, 
así como de la calle Puebla de Allende hasta 
la Zaragoza, pues estos dirigentes, culpaban 
al ayuntamiento de los problemas que hoy 
los aquejan, cuando en la realidad, se pudo 
comprobar que el problema que manifiestan 
es porque los comerciantes de ese tianguis ya 
no quieren pagarle cuotas a Antonio Jiménez, 
quien es el dirigente de este tianguis, porque les 
cobra ente los 30 o 40 pesos cada domingo y no 
les da ninguna explicación de cómo dispone de 
esos recursos, por lo que ante la intrasparencia 
u oscuridad en que manejan estos recursos los 
comerciantes prefieren ya no pagarle nada y 
solo pagar lo que por ley se debe de hacer al 
ayuntamiento.

Y que es un pago de solo 5 pesos, por ello, el 
enojo de estos comerciantes que están al servicio 
y son manipulados por VALLE MIRAMONTES 
quien protege a ANTONIO JIMÉNEZ, dirigente 
del tianguis el cual se gasta los recursos de 
las cuotas y no dice en qué y cuándo le piden 
explicaciones se enoja y los quiere correr, ante 
esta situación es irresponsable y reprobable 
que los dirigentes del pequeño comercio como 
de la CNOP, se estén prestando a politizar 
un problema interno del tianguis de la 2 de 
agosto,  y quererlo aparentar que es culpa del 
municipio, y es que estos dirigentes son muy 
bien identificados como militantes priistas, 
lo que por lógica pudiera entenderse que es 
consigna esos ataques contra el ayuntamiento 
y que todo problema lo quieran estar utilizando 
para denostar a la administración de Polo 
Domínguez, ya que ahora hasta los problemas 
de sus hogares quieren culpar al munícipe, 
cuando los culpables son ellos mismos, por sus 
malas prácticas en los manejos de los recursos 
y todo por no querer ser transparente y prefieren 
manejarse con opacidad.

Ante esta situación es un hecho inocultable 
que no se puede descartar que pudiera darse 
un enfrentamiento entre propios comerciante 
de este tianguis, por culpa directa de estos 
dirigentes lambiscones que solo buscan los 
reflectores de los medios de información para 

denostar al edil capitalino y querer quedar bien 
ante los ojos del mandatario, ello por estar en 
vísperas de un próximo proceso electoral, por 
lo pronto se les demostró a los manifestantes 
que el problema es de ellos mismos, es una 
asunto interno que ellos mismos deben de 
resolver y no las autoridades, porque estas no 
lo han generado y en eso estuvieron de acuerdo, 
ahora solo resta esperar que no vayan a decir 
otras cosas.

SOBRE EL PAJARITO QUE YA NO AGUANTAN 
LOS TIANGUISTAS DE LA 2 DE AGOSTO.- Pues 
es un asunto muy peculiar, pero muy sencillo 
de entender, aunque el mismo FRANCISCO 
VALLE, como el principal adolorido por la metida 
de esta pajarito en su guarida de este tianguis 
es TOÑO JIMÉNEZ, quien se dice ultrajado y 
“bemboliado” por este pajarito, quien les está 
dando unos embates insoportables que les son 
muy dolorosos, no solo para él sino también hasta 
para el mismo PANCHO VALLES MIRAMONTES, 
que ya no siente lo tupido sino lo duro que les 
está dando, ya que este pajarito, que no es otro 
que EDUARDO PAJARITOS, quien es también 
comerciante de este tianguis de la 2 de Agosto, 
como de La Cantera y de Tierra y Libertad, es el 
que les está abriendo los ojos a sus compañeros 
y ya está organizando a un considerable número 
de ellos para que dejen de pagar esos 30 o 40 
pesos de cuota que le dan a TOÑO JIMÉNEZ, 
cada domingo por permitirles instalarse en esa 
colonia, dinero que no saben en que se lo están 
gastando porque sencillamente se niegan a dar 
explicaciones, por lo que para seguir “ordeñándolos” 
PANCHO VALLE, quiere seguir protegiendo y 
solapando pillerías de TOÑO JIMÉNEZ, porque 
al parecer existe la tradicional “mochada” la cual 
es considerable, ante este panorama, se deja 
ver con toda claridad y entendimiento, que el 
problema es interno, y que serán los propios 
tianguistas quienes lo resuelvan pero que no 
es competencia del municipio presionarlos y 
acomodar a quienes no están de acuerdo en 
seguir pagando cuotas que solo sirven para 
que se las gastan sus dirigentes, ya que esas 
son vaquetonadas.

POR DESPILFARRADORES, GOBIERNO NO 
PRESTARÁ DINERO A LOS ALCALDES.- Ya 
se los habían dicho desde años atrás, se los 
estuvieron repite y repite, pero al parecer los 
alcaldes de los 20 municipios no hicieron caso, 
y prefirieron seguir gastando los pocos recursos 
que tenían en lo que querían, sin importarles 
que el fin de año se vienen obligaciones que hay 
que cumplir a los trabajadores en cuanto al pago 
de aguinaldos y otras prestaciones financieras, 
por ello ahora esas irresponsabilidades las 
están padeciendo y sufriendo los presidentes 
municipales, quienes no saben de dónde sacar 
ese dinero, ya que esperaban que el gobierno 
les prestara lo que necesitaban, pero no, ya 
que ahora hasta dinero requieren para pagar 
algunos laudos que las autoridades laborales 
están exigiendo sean pagadas a los trabajadores, 

En días próximos pasados el Senado de 
la República a través de las Comisiones 
Unidas de Comunicaciones y Transportes,  
Radio, televisión, Cinematografía y de 
Estudios Legislativos aprobó el proyecto de 
Decreto que amplía el plazo hasta el 31 de 
diciembre del 2016, para dar por terminada la 
transición de televisión digital terrestre (TDT) 
que originalmente estaba prevista para este 
31 de Diciembre del 2015, lo anterior da un 
respiro a quienes a la fecha no están inscritos 
en el padrón nacional de beneficiarios de 
los programas sociales de la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL) que constituyen 
el sector menos favorecido de nuestro país. 

Hoy día, es tema cotidiano hablar del 
apagón,  pero veamos desde su significado, 
para entender un poco más de esta política 
pública: El llamado Apagón Analógico es 
el cese de las emisiones analógicas de 
los operadores de Televisión alrededor del 
mundo, -en términos comunes los televisores 
tradicionales ya no funcionaran-, por lo que 
es indispensable disponer de un televisor con 
un sintonizador digital o en su defecto utilizar 
un sintonizador (TDT) que procese la señal 
digital y la envíe a un televisor que carezca 
de éste,  pero ¿Porque la insistencia de las 
televisoras para adquirir tales aparatos?, 
veamos: Conforme se extiende entre la 
población la señal por cable o de pago, los 
canales de televisión quedan en desventaja 
en cobertura,  por lo que el apagón resulta 
ser el motivo para forzar a esos canales a 
que se actualicen para emitir la ( TDT) y para 
liberar el ancho de la banda utilizable para 
ser empleado por más canales de televisión, 
y porque los consorcios televisivos obtienen 
ingresos y utilidades de los anuncios de 
las cadenas comerciales por lo que no les 
conviene quedarse sin televidentes porque 
significaría su ruina.

Las ventajas de esta nueva modalidad ya 
han quedado establecidas líneas arriba, pero 

¿Cuales son las desventajas que impactan 
a la sociedad?, la principal la constituye la 
desigual brecha económica, la gran mayoría 
de los mexicanos apenas si tiene para adquirir 
los elementales medios para su subsistencia 
y de su familia, por lo que no le alcanza para 
adquirir aparatos de nueva tecnología, y aún 
cuando el gobierno ha invertido grandes 
cantidades en proveer de codificadores a gran 
parte de la población, aún existe inequidad e 
ineficiencia en su distribución y las políticas 
supeditadas a Televisa y Tv Azteca dan al 
traste con tal medida; por otro lado y tal como 
quedo asentado, muchas empresas dejaran 
de percibir ingresos por publicidad por la 
pérdida considerable de telespectadores, 
además de que muchos aparatos al dejar de 
funcionar  generarán desechos masivos que 
impactaran en el medio ambiente.

Por lo pronto quienes no estén contemplados 
en ningún padrón de beneficiarios de la 
SEDESOL Institución encargada de hacer 
las entregas gratuitas de televisores- deberán 
aprovechar esta prórroga dictada por el 
Senado y hablar al No. 01 800 286 7427 
para darse de alta y esperar se les notifique 
donde y cuando recibirán sin costo alguno sus 
televisores. Al respecto, en nuestra entidad 
hace falta se intensifique la información 
fidedigna al respecto para que tal medida 
no sea malinterpretada y no sea vista como 
mera medida politiquera. Al Tiempo. 

Termómetro Político
Terminó el calvario del Partido del Trabajo 

local. El Instituto Nacional Electoral en 
Aguascalientes computó el 100% de las 
casillas y el PT logró 13,180 votos que 
representan el 180% más de lo que le faltaba 
para conseguir su registro. Por lo que dicho 
Instituto político seguirá participando en las 
decisiones políticas de nuestro país. 

E s p e r e m o s  y  c o m e n t a r e m o s . 
..frago2009@hotmail.com

DEL APAGÓN ANALÓGICO

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

hasta piojos chatos les están saliendo a esos 
ediles, que tendrán que buscar esos recursos 
con la banca  privada y el gobierno posiblemente 
solo les pudiera ser aval para que les presten, 
que al cabo esos recursos están garantizados 
con las partidas que les debe de entregar el 
Estado a los municipios, de ahí se las cobra 
y resuelto el problema, pero que después no 
lloren diciendo que les disminuyen esas partidas, 
cuando solo se está cobrando poco a poco lo 
que les han prestado.

ESPADAZO MUNICIPAL.- Se lo lleva nada 
menos que el diputado priista ARTURO ELENES, 
quien en la pasada sesión, le dijera a la diputada 

perredista SONIA PARTIDA, cuando ésta lo 
cuestionó sobre las amenazas que les hiciera 
su compañero de curul, SANTANA, de que si 
ellos como bancada perredista no votaban a 
favor del PRI, no les aprobarían los apoyos 
para las prótesis de mamas y de las pelucas 
oncológicas, a lo que ELENES contestó, que 
no se sulfurara y que se compraría un yoyo 
para que se desestrezara, sin duda esos son 
los estragos que dejan los vicios que tiene y 
que no ha podido dejar, sus neuronas ya están 
muy deterioradas para pensar correctamente 
y  no sabe lo que dice, pero por compañerismo 
lo debieran apoyar para rehabilitarlo en una 
casas de adictos.
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Tianguistas de la 2 de Agosto 
ya no aguantan al Pajarito

* Achacan a Guillermo Iván Venegas que con una barra de fierro, 
“chiva”, que utilizan los albañiles, golpeó en la cara a sus 

familiares mientras dormían; ya le dictaron auto de formal prisión.

Detienen a doctor del ISSSTE por 
grave agresión a esposa y a suegra

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un médico que labora en 
el ISSSTE ha sido consignado 
como presunto responsable 
de una grave agresión física 
en agravio de su esposa y 
de su suegra, utilizando una 
barra de fierro.

De  hecho ,  con t ra 
Guillermo Iván Venegas 
Lara, de 32 años de edad, 
un Juzgado Penal ya le dictó auto 
de formal prisión por el delito de 
lesiones calificadas, ilícito que no 
le permitiría la libertad bajo fianza. 

La Fiscalía General del Estado 
(FGE) determinó que fue él quien 
al amanecer del domingo 29 de 
noviembre, con una barra metálica de 
las conocidas como “chiva” –utilizadas 
en trabajos de albañilería para doblar 
varillas- golpeó a su suegra Pascuala 
Ávila Vielma mientras dormía, y luego 
procedió de igual forma contra su 
esposa Iris Arlete González Ávila, 
causándoles diversas lesiones, 
principalmente en la cara, entre ellas 
fracturas y graves daños en los ojos. 

Si bien el médico ha justificado 
que el agresor era un desconocido de 
aproximadamente 40 años de edad y 
que traía puesta una cachucha, las 
sospechas cayeron sobre él porque 
se encontraba en la casa con sus 
familiares, por la carretera Tepic-

Aguamilpa antes de llegar al poblado 
La Cantera, pero extrañamente no 
presentó lesiones visibles. 

“Al ver al sujeto en la recámara 
de mi suegra, lo tomo por la espalda, 
el sujeto se voltea y me golpea en la 
cabeza, al parecer la persona traía 
un tubo en la mano. El suscrito caí al 
suelo inconsciente quedando tirado 
entre la recámara de mi suegra y el 
pasillo”…

A diferencia de la versión del sujeto, 
tanto su suegra, de 67 años, como 
su esposa, lo habrían identificado 
como el atacante, aunque no ha sido 
precisado el móvil de la agresión.

La señora Pascuala fue la primera 
en ser agredida, mientras que su 
hija, que despertó con los gritos de 
aquella, también recibió golpes en 
la cara. Cuando menos la primera 
requirió ser trasladada a un hospital 
de Guadalajara debido a la gravedad 
de algunas lesiones.

Se cree que, al verse descubierto, el 

médico procedió a provocarse 
algunos golpes y recostarse 
en el suelo para aparentar 
que estaba herido.

En un lugar anexo a la 
citada casa hay un negocio 
de ferretería, de donde se 
cree que el ahora procesado 
tomó la mencionada “chiva”.

Un agente ministerial y 
peritos que inspeccionaron 
el lugar no encontraron 

violencia en las puertas de la 
casa, lo que aumentó las sospechas 
contra Venegas Lara.

Por su parte, policías estatales 
de la Guardia Civil que fueron los 
primeros en llegar al lugar del suceso, 
coincidieron en que Guillermo Iván 
se veía alterado, pero sin lesiones 
físicas a la vista. Incluso, se subió 
por su propio pie a una ambulancia 
cuyos paramédicos dieron atención 
a su esposa y a su suegra. 

Inicialmente, Venegas Lara fue 
hospitalizado en el ISSSTE, pero luego 
se le trasladó a la Fiscalía General 
en calidad de indiciado.

Originario del Distrito Federal, 
Guillermo Iván Venegas ahora está 
recluido en la penal de Tepic. 

Contra el auto de formal prisión 
dictado, podría interponer un recurso 
de apelación que conocería una 
Sala Unitaria del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ), o bien un amparo 
ante un Juzgado de Distrito.

Por: Mario Luna

Tepic.- Con una marcha que dio 
inicio en el cruce de las Avenidas 
Allende y México, para caminar 
hasta la Puebla y de ahí llegar 
hasta la Presidencia Municipal, un 
pequeño contingente de tianguistas 
de la 2 de Agosto, encabezados por 
su dirigente Antonio Jiménez, y de 

Francisco Valle Miramontes, así como 
de Fidel Cristóbal Serratos, líder de 
la CNOP, se manifestaron contra el 
coordinador de los funcionarios del 
ayuntamiento capitalino, Chacón, 
de quien aseguraron que andaba de 
metiche y dividiendo a su organización.

Francisco Valle Miramontes, agregó 
que es insoportable y que por tal 
motivo ya no aguantan al Pajarito, 

Por Rafael González Castillo 

La mayor parte de este lunes 
los maestros de teleprepas 
acompañados de sus alumnos y 
padres de familia  permanecieron en 
la plaza “Bicentenario” y en Palacio 
de Gobierno. Los docentes llegaron 
al lugar después de efectuar una 
marcha del Paseo de la Loma al 
cruce de la Avenida México y Mina. 

Los profesores demandaron que 
no desaparezcan las teleprepas, 
que les respeten sus derechos 
laborales  y que les paguen las 
horas que trabajan porque les 
pretenden reducir el salario en un 
30 por ciento.

La Secretaría de Educación 
busca desaparecer  las teleprepas  
para emigrar a Educación Media 
Superior a  Distancia. Pero los 
maestros se oponen a que se haga 
efectivo el proyecto porque nadie 
les garantiza que los volverán  a 
contratar.

Los manifestantes durante el día  
tuvieron infinidad de reuniones en 

Palacio de Gobierno y hasta las 18:00 
horas dialogaron con la directora del  
Colegio de Bachilleres de Nayarit, 
Fabiola Aguiar Espinoza, quien les 
prometió que las teleprepas siguen 
con vida, que les cobrarán 200 
pesos por inscribir a los alumnos 
y que durante este martes ocho 
del presente definirán lo de su 
contratación.

La representante  del Sindicato 
de Trabajadores al Servicio de la 
Educación de Nayarit, Alejandra 
Uribe García, dice que al lado de 
los padres de familia y alumnos 
impedirán que les dañen sus 
derechos.

La manifestación de maestros, 
alumnos y padres de familia tuvo 
una duración de casi diez horas y 
después  de las 20 horas se fueron 
a sus  comunidades.  

Les prometió el COBAEN a 
maestros del SITSEN que las 
teleprepas siguen con vida

los comerciantes del tianguis de 
la 2 de Agosto, ya que es duro y 
muy agresivo, ese Pajarito, del que 
dijo que se les mete en asuntos 
internos de su organización y culpa 
de ello, a funcionarios del municipio, 
particularmente a Chacón.

Agregó que un grupo minoritario 
al interior de su organización, quiere 
someterlos, es decir que se haga lo 
que la minoría quiere, y eso no es 
posible, de ahí que exigimos que las 
autoridades municipales regulen y 
metan en cintura a estos minoritarios.

En ese mismo sentido, Valle 

Miramontes, reconoció que de parte del 
presidente municipal, Polo Domínguez, 
ha habido respeto hacia ellos, por 
lo que lo deslindan a él de estas 
situaciones, pero no al funcionario 
en mención, ya que les recordó que 
en estos momentos solo asistieron a 
esta marcha pocos tianguistas, pero 
si no hay acuerdos, para la próxima 
vendrán de otras organizaciones a 
apoyarlos.

Para el denunciante existe un juego 
perverso por parte del presidente 
del Comité de Acción Ciudadana 
de la colonia 2 de Agosto, quien 
quiere manejar todo a su antojo y 

apoyando a un grupo minoritario 
de estos comerciantes a los cuales 
los manipula para enfrentarlos, ya 
que hasta las cuotas que se cobran 
intensamente ya no se quieren pagar 
por culpa de esta gente que está 
interfiriendo.

Al Pajarito que le tienen miedo estos 
tianguistas encabezados por Valle 
Miramontes, por Antonio Jiménez, 
y por el propio Fidel Cristobal, es 
un comerciante de este tianguis 
que también está integrado al de la 
Cantera, Tierra y Libertad y otros 
más, y es Eduardo Pajaritos.
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*Pepe Espinoza asegura que no desaparecen, solo migran al EMSAD

* Gobierno no es banco para andar prestando dinero, cada 
quien debe ser responsable de sus obligaciones.

Desaparición de Tele prepas afectará cientos 
de jóvenes de la sierra: Alejandra Uribe

Por Edmundo Virgen

Con marchas y plantones los 
180 profesores de tele prepas 
pertenecientes al Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de la 
Educación en Nayarit, manifestaron 
su rechazo y condena a las medidas 
que las autoridades educativas en 
la entidad pretenden realizar para 
desaparecer la educación media 
superior a distancia, ya que no 
solo se afecta a los docentes, sino 
también  a cientos de jóvenes que en 
las comunidades rurales reciben sus 
estudios,  así lo expresó la secretaria 
general del sindicato, la profesora 
Alejandra Uribe García.

Al respecto, la dirigente señaló, 
que el pasado primero de diciembre 
el licenciado Marco Antonio Ledesma 
González, titular de la Secretaria 
de Educación Pública en el estado, 
anunció a los docentes de tele 
prepas que estas desaparecerían, 
para migrar al esquema EMSAD y 
que las escuelas ubicadas en CIRSA 
y CERESO desaparecen y que 
paulatinamente irían desapareciendo 
otras de acuerdo con la matricula 
existente.

Definitivamente por este motivo 
alumnos de Tele preparatorias, padres 

de familia y maestros, permanecieron 
en plantón frente a palacio de gobierno 
para manifestar su rechazo a esta 
medida, toda vez que de un plumazo 
se pretende dejar sin empleo y sin 
el pago de prestaciones a los 180 
docentes, así como el dejar a muchos 
estudiantes con sus estudios truncos, 
lo cual va en contra de la política 
impulsada por el gobierno de la 
república en la reforma educativa, 
puesto que hasta se pretende 
aumentar el costo de inscripción, 
cuando apenas las familias alcanzan 
a pagar los $200.00 que actualmente 
se cobran.

Alejandra Uribe García añadió, 
que a los profesores se les pidió 
renunciar a todos sus derechos 

para poder pasar a formar parte del 
EMSAD, lo cual es inaceptable por 
haber compañeros con más de una 
década laborando, además con un 
sueldo reducido en un 30 por ciento, 
y donde oficialmente les pagarán de 
16 y 20 horas, cuando en realidad 
deberán de trabajar hasta 30 horas.

Entre sus peticiones destacó; 
que el monto de las inscripciones 
se mantenga; que no desaparezca 
ninguna tele preparatoria; que se 
cumplan los planes de estudio; que 
el salario y el lugar de adscripción 
de los docentes sea respetado y 
que los cambios sean de acuerdo 
a la antigüedad del profesor, y no 
renunciar a sus derechos laborales.

Por su parte el Secretario General 
de Gobierno, el licenciado José 
Espinosa Vargas, en entrevista señaló 
que tele prepas no desaparece, que los 
cambios solo se realizan para mejorar 
la enseñanza aprendizaje en estas 
escuelas, así como el eficientar su 
funcionamiento que desde hace años 
es irregular; que se respetarán los 
derechos laborales de los profesores, 
y que de ninguna manera se afectará 
a los estudiantes que cursan tele 
prepas, por el contrario los cambios 
son para mejorar, concluyó.

Por: Mario Luna

Tepic.- El Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinosa 
Vargas, volvió a insistir que el gobierno 
estatal no prestará recursos a ningún 
ayuntamiento para que éstos cumplan 
con sus obligaciones de fin de año, 
como son el pago de aguinaldos, 
quincenas, ahorro y otras prestaciones 
económicas, pese a que ya les han 
estado llegando varias solicitudes 
de algunos ayuntamientos.

Subrayó que desde finales del 

año pasado, e inicio de este, se les 
insistió a cada uno de los alcaldes, a 
que hicieran sus ahorritos, que fueran 
administrativos de los poco o mucho 
que tuvieran, ya que se les dijo que 
gobierno no estaría en condiciones 
de hacerles préstamos para que ellos 
cumplieran con sus responsabilidades 
y obligaciones y que si hoy enfrentan 
situaciones adversas, sencillamente 
la culpa de es de ellos mismos, por 
no saberse administrar.

Lo que sí dejó muy en claro, es 
que los trabajadores no tienen la 

culpa de esas malas administraciones 
y por lo tanto se les debe de pagar 
en tiempo y forma y por ello el 
interés del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, es arropar a 
los trabajadores de cada uno de 
esos municipios, para que puedan 
tener sus prestaciones económicas 
tal como lo marca la misma ley.

Ante esto, es por lo que el gobierno 
estará buscando algunas alternativas 
y esquemas que puedan favorecerlos 
a ellos, entre estos esquemas está el 
ser aval para que alguna institución 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Gerardo Aguirre Barrón, 
Delegado de la Secretaría de 
Desarrollo Territorial y Urbano 
(SEDATU) en Nayarit, informó 
en entrevista, que en breve 
comenzarán a medirse las tierras 
para la construcción de la Central 
Hidroeléctrica Las Cruces, por 
lo que dijo, que serán alrededor 
de cinco mil hectáreas las que 
resultarán afectadas dentro de 
las comunidades de San Juan 
Corapan, Rosarito, Saicota, San 
Pedro Ixcatán y San Blasito.

Por lo que señaló, “hasta 
el momento tres comunidades 
de las antes mencionadas ya 
aprobaron la realización de la 
importante obra, siendo ellas las 
de San Pedro Ixcatán, San Juan 
Corapan y Rosarito, mientras 
que las localidades de San 
Blasito y Saicota esperamos que 
pronto recapaciten y que voten 
a favor de lo que será la presa 
hidroeléctrica ya mencionada”.

Agregando el funcionario 
federal, que los responsables 
oficiales de la CFE ya entablaron 
dialogo con la dependencia 
que él representa en el estado, 
notificándole que harán la 
medición de las tierras donde 
se construirá dicha obra, además 

dijo, que con la ocupación previa 
que pagará la CFE, ya pueden 
dar inicio los trabajos de lo que 
será la imponente cortina de la 
magna obra.

Aguirre Barrón manifestó, que 
dichas tierras tendrán que medirse 
en su totalidad y una vez que 
sean medidas se determinará la 
calidad de la tierra, la superficie y 
los bienes distintos a la tierra que 
hay que pagarlos; si tienen arboles 
sembrados, cosechas, ranchos de 
agua, eso tiene que pagarse por 
obligatoriedad, detalló, por lo que 
la SEDATU cuidará los intereses 
de ejidatarios y comuneros cuyas 
tierras y propiedades resultarán 
afectadas con la construcción 
de esta Central Hidroeléctrica.

Por último el entrevistado, 
expresó, que el avalúo de 
las tierras expropiadas no lo 
emitirá esa dependencia ni 
la CFE sino el Instituto de 
Administración y Avalúos de 
Bienes Nacionales (INDAABIN) 
institución que deberá ajustarse, 
dijo, a los precios equivalentes 
en el mercado, “también vamos 
a orientar a esas personas 
afectadas con sus t ierras 
para que el pago que vayan a 
recibir sea conducido para que 
genere empleo, riqueza, y no 
lo gasten de forma rápida en 
cosas innecesarias”.

La SEDATU recibió notificación de 
la CFE para medir las tierras donde 

construirá la Presa las Cruces 

*Serán 5 mil hectáreas las afectadas, dijo.

No habrá préstamos de gobierno 
para ayuntamientos: Pepe Espinoza

bancaria les pueda prestar recursos, 
no solo para que paguen esas 
prestaciones de fin de año, sino los 
mismos laudos que las autoridades 
les están exigiendo que paguen a 
los trabajadores, así como el de 
buscar menores tasas de interés 
a mayor volumen de recursos 
solicitados.

Entre los municipios que 
han estado solicitando que el 
gobierno les preste para pagar 
esos laudos, están Ixtlán del 
Río, Ahuacatlán, Jala, Bahía de 
Banderas, Amatlán de Cañas, 
Santiago Ixcuintla, Rosamorada 
y otros que dijo que no se 
acordaba.

El año que viene será más 

difícil, por lo que urge que asuman 
polít icas de racionalidad y se 
administren mejor, ya que el gobierno 
no es banco para andar prestando 
dinero, dijo Pepe Espinosa Vargas.
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casi extinto, Partido de la Revolución Socialista 
(PRS), con ultima participación en elección local 
de no alcanzar el 3 por ciento de la votación le 
pagaran 42 mil 628 pesos, así como 129 mil 346 
pesos a las cuentas bancarias de Movimiento 

Ciudadano (MC).

A Nueva Alianza (PANAL), le corresponderán 
164,443 mil pesos; para los dos últimos partidos 
que son Morena, Encuentro Social, este  de 
nueva creación les pagarán la cantidad similar 
de 34 mil 756 pesos con 46 centavos “y con eso 
estaremos cubriendo la primera parcialidad”.

El Instituto Estatal Electoral expedirá un 
recurso adicional por la cantidad de 394 mil 
383 pesos a efecto de cubrirles a los partidos 
Morena y Encuentro Social pagos pendientes 
del 2014  por cubrir. 

El presidente del IEE declaró que el resto 
que quedará pendiente se estará cubriendo en 
11 mensualidades en prorrateo del recurso que 
se le asignó a cada instituto político con base 
al acuerdo, con la disposición de que si se 
contaba con el recurso se estarían cubriendo 
los adeudos antes de lo previsto, porque “hay 
la plena voluntad del Gobierno del Estado de 
cubrir estos adeudos”. 

Política

*Indigna que haya representantes populares que 
no sepan ni leer, asegura el ex petista  

IEE salda 2 MDP a partidos 
políticos: Celso Valderrama 

Por: Bertha Álvarez 

El presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), acalló las vociferaciones de dirigentes 
y representantes de los partidos políticos que 
en los últimos días, mostraron una actitud 
reclamante porque no veían cuando les cubrirían 
los 22 millones de pesos que se les debía por 
concepto de ampliación de presupuestos por 
la reforma a la ley electoral.

En entrevista, el responsable del IEE, Celso 
Valderrama Delgado, mostró a esta reportera 
el documento que avala una primera exhibición 
el pago por la cantidad de un millón 736 mil 
475 pesos que este martes se verán reflejadas 
en las cuentas bancarias de nueve instituto 

político registrados. 
Es decir, que este pago estará cubriendo 

en forma desglosada las cantidades de 306 
mil 053 pesos para el Partido Acción Nacional 
(PAN); al Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), le corresponderán: 454 mil 413 pesos; 
en tercer lugar al Partido de la Revolución 
Democrática, (PRD), le estarán asignando 281 
mil 551 pesos y al Partido del Trabajo (PT), 
138 mil 418 pesos, este ultimo presupuestó de 
panzazo,  al registraste ante el órgano local 
en perdida del registro nacional que está en 
veremos con la elección de Aguascalientes. 

El Partido Verde Ecologista de México, le 
corresponden 150 mil 106 pesos de prerrogativas 
que se adeudaban a los institutos políticos, el 

5
Por Edmundo Virgen

Luego de que los partidos 
políticos, al menos en el pasado 
proceso de elección presentaron 
algunos candidatos con escasa 
capacidad para desempeñarse de 
manera eficaz como parlamentarios 
en el congreso local, lo cual ha 
resultado más que evidente. La 
sociedad civil por cuenta propia ya 
empieza a elegir a pretensos que 
participen en las elecciones del 2017, 
que en verdad estén preparados 
para que los representen dignamente 
en el poder legislativo y uno quien 
ya se ha dado a notar en el primer 
distrito lo es el ex dirigente petista 
Iván Camelo Abedoy.

Y precisamente, en algunos 
sectores del primer distrito ya 
se puede apreciar a un buen de 
simpatizantes que se pronuncian por 
impulsar y otorgar su total respaldo 
a una posible candidatura de Iván 

Camelo, profesionistas con estudios 
en administración, que hace algunos 
años incursionó en el PT y llegó 
incluso a ser el líder en el estado, 
pero por no estar de acuerdo con 
las políticas del agandalle que se 
practican en este partido que se 
maneja como empresa particular, 
decidió presentarles su renuncia 
con carácter de irrevocable.

 Ahora el Iván se dedica a 
trabajar en su negocio particular, 
a la vez que combina su trabajo 

con el desempeño de actividades 
de gestoría social, promoviendo 
específicamente obra pública 
en algunas áreas de su distrito, 
dada la cercanía y amistad con 
las autoridades que gobiernan 
el municipio de Tepic, lo cual le 
ha permitido poder contribuir a 
la solución de problemas que 
durante años afectaban a vecinos 
de la zona.

Cabe comentar, que aunque Iván 
Camelo actualmente no milita en 

ningún partido político, 
ha señaló que participará 
en el proceso del 2017, 
sobre todo ahora que se 
puede ser candidato por 
la vía independiente, pero 
especialmente por que en 
los cargos de elección 
popular se necesita gente 
capaz, no como algunos 
que no saben ni leer pero  
que aun así llegan al 
cabildo o al congreso, y eso 
es perjudicial para los habitantes del 

municipio de Tepic, que requieren de 
mejores representantes populares.

Para el primer distrito se apunta 
como candidato Iván Camelo

DETIENEN A EMPLEADO DE GUILLERMO 
PADRÉS, EX GOBERNADOR DE SONORA, CON 

3.5 MILLONES DE PESOS EN UNA HIELERA. 
- - - - - - -

¿Usaron una hielera
para cuidar que la gente
en sí que cuenta se diera
que era dinero caliente?

E P I G R A M A
Por: Igibato
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“Con esos recursos se conforma una 
‘bolsa’ para que los diputados podamos 
dirigir, presentando los proyectos necesarios, 
inversiones para nuestros estados, pero no 
nos darán el dinero físicamente, sino que 
esos 20 millones van a ser canalizados, en 
mi caso, al municipio de Tepic. Por lo que los 
tepicenses que pensaron que no los apoyaría 
por asuntos políticos, se equivocaron, ya que 
estaré al pendiente para conseguir todo lo 
que pueda para obra pública del municipio 
donde se asienta la capital del estado”.

Recordó que aun cuando en el ámbito 
nacional hay problemas económicos, el 
presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, demostró una vez más que tiene 
estimación por los nayaritas al proponer 
un incremento superior a los 400 millones 

de pesos para el presupuesto del 2016, en relación con el del 2015.
Además, reconoció que los tres legisladores 

nayaritas “estuvimos atentos para que se 
aprobara ese incremento y estoy contento 
porque ya se dio esa autorización, ya que 
con ello, aunque el tema económico a nivel 
internacional, no solo nacional no está fácil, 
Nayarit es uno de los estados que fue bien 
tratado en esta ocasión”.

Recordó que hubo estados en el país, que 
no recibieron un solo centavo de incremento 
al presupuesto del 2016 y se quedaron con 
lo mismo que recibieron en el presupuesto 
del 2015, que fue lo que el Jefe del Ejecutivo 
Federal propuso en su iniciativa enviada al 
Congreso de la Unión, por lo que se espera 
no haya disminución a ninguna entidad 
federativa. Concluyó.

Política

Por: Mario Luna

Tepic.- El jefe del departamento 
de funcionamiento de negocios 
del ayuntamiento de Tepic, Juan 
Manuel Cienfuegos García, aclaró 
que “el problema que enfrentan los 
comerciantes del Tianguis de la 2 de 
Agosto, es totalmente falso que sea 
por intromisiones de funcionarios del 
ayuntamiento capitalino, ya que es un 
problema interno que ellos mismos 
deben de resolver”.

Subrayó que el ayuntamiento de 
Tepic, no tiene nada que resolver en 
esa situación, “porque estaríamos 
vulnerando los estatutos que los 
rigen, por lo que los invitó a sentarse 
a todos los involucrados para resolver 
y aclarar esas diferencias que traen 
y que ahora, se las quieren pasar 
al municipio para que éste se la 
resuelva”.

Señaló que el problema radica, de 
acuerdo a lo que propios comerciante 
de ese tianguis, le han informado, es 
que ya no quieren seguir pagado una 
cuota al parecer de 30 a 40 pesos 
que le deben de pagar a su dirigente 
Toño Jiménez, el cual se ha negado 
a transparentar dichos recursos, ya 
que su obligación es solo pagarle al 
ayuntamiento por el derecho de piso, 
que es con un boleto de 5 pesos.

Al preguntarle sobre eso de que 
tanto Valle Miramontes, dirigente del 
pequeño comercio, Toño Jiménez, 
dirigente de los tianguistas de la 2 
de Agosto y Fidel Cristóbal, ya no 
aguantan al pajarito y quieren que 
se los saquen ya porque les está 
causando grandes dolores, el jefe 
de fiscales se limitó a decirnos que 
“ese Pajarito, es comerciante de 
ese tianguis y si ya no lo aguantan, 
es problema de ellos”, pero que 

las autoridades municipales no lo 
pueden correr, ni sacar ni reprender, 
ya son precisamente ellos mismos 
quienes deben de tomar decisiones 
para resolver dicho asunto que es 
netamente interno, y que se pudiera 
resolver con una transparencia en 
los recursos que están exigiendo los 
propios comerciantes, ya que lo que 
deberían también de decir que ese 
Pajarito, como comerciante de ese 
tianguis paga su derecho de piso y 
por lo tanto tiene todo el derecho 
de trabajar de manera libre, como 
el resto de los demás.

“La preocupación que ahora traen, 
es que un grupo considerable de 
ese tianguis se está organizando 
para ya no pagar esa cuota a su 
dirigente, Toño Jiménez, porque no 
saben en que lo están destinando 
y lo que pretenden al parecer es 
que sea el ayuntamiento quien los 

someta para que 
sigan pagando 
esa cuota y eso 
no es posible 
que se pueda 
hacer, nosotros 
como autoridad 
no  podemos 
acomodarles a 
la gente a sus 
dirigentes, por lo 
menos yo no puedo ni debo hacerlo”.

Refirió Juan Manuel Cienfuegos 
García, que ya dejen de estar 
queriendo politizar todo asunto 
social y crear problemas donde no 
los hay o donde son internos y se los 
quieren adjudicar al ayuntamiento, 
ya que en el caso también de los 
comerciantes ambulantes, existe 
un interés político muy claro de 
los contrarios que son los mismos 
quienes ahora se manifiestan con 
estas marchas, hay que ponernos a 

trabajar cada quien en cumplir con 
nuestras responsabilidades.

En lo que si podemos intervenir 
como ayuntamiento, es solo en ser 
mediadores entre ellos mismos, 
pero sin decirles lo que tienen que 
hacer cada uno, porque insisto, dijo, 
Cienfuegos García, “no podemos 
intervenir en la vida interna de una 
organización como lo es la de los 
pequeños comerciantes, serán ellos 
quienes tomen decisiones de sus 
problemas”.
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* De inicio conseguimos recursos para construir cuatro carreteras en Nayarit,  
fue un trabajo que realicé en los primeros meses que llevo en el cargo. 

* Problema real es que ya los tianguistas no quieren pagar la cuota a 
su dirigente, existe desconfianza en el destino de estos recursos y lo 
que ahora pretenden es que la autoridad les acomode la gente a ellos.

Ayuntamiento respeta vida interna de 
organizaciones de comerciantes: Cienfuegos

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- “Gracias al trabajo realizado, con 
una inversión superior a los 88 millones 
de pesos he podido a la fecha conseguir 
algunas obras para apoyar a los nayaritas y 
al gobierno de Roberto Sandoval Castañeda, 
para ello he gestionado cuatro carreteras 
que se construirán en el 2016, una será 
para Santiago Ixcuintla, otra para Tepic, 
una más para San Pedro Lagunillas y la 
otra para Bahía de Banderas”.

Informó el diputado federal, Gianni Ramírez 
Ocampo, agregando que en tan solo  meses 
de haber llegado al cargo, “hemos podido 
conseguir recursos tocando puertas para 
presentar proyectos con los que se puedan 
construir obras para beneficio y desarrollo 
del estado de Nayarit”.

Por otra parte, dijo que también habrá 
otro tipo de inversiones para obra pública 
que vendrá para los nayaritas, “sin embargo 
no es como se rumora, esto en el caso de 
los 20 millones que se dice nos darán a 
cada diputado, agregando que todos los 
grupos parlamentarios de los diferentes 
partidos políticos que integran la Cámara 
de Diputado Federal, reciben un apoyo de 
acuerdo al número de legisladores”.

Seguiré tocando puertas para conseguir 
apoyos para los nayaritas: Gianni Ramírez  
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El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda entregó 
los beneficios del Programa 
de Seguridad Alimentaria 
(PROSA) en el poblado de El 
Refugio, municipio de Tepic. 
Una de las beneficiadas es 
Ana Delia Delgadillo Gómez, 
quien junto con su esposo se 
dedica a vender nopales en 
el Centro Histórico de Tepic, 
con lo que sostienen a sus 

tres hijos pequeños. Otro 
beneficiado por el Programa 
—y al cual el mandatario le 
entregó PROSA en su casa— 
fue Ignacio Macías Ríos, un 
adulto mayor que vive con 
su esposa Guadalupe Rea, 
la cual perdió la vista por su 
avanzada edad.

Durante la entrega, el 
mandatario señaló que 

la salud y la educación 
han sido dos de los ejes 
de trabajo principales de 
su administración; s in 
embargo, dijo, uno de los 
programas sociales que 
más lo enorgullece, por 
sus resultados positivos, es 
PROSA. “El programa me da 
a mí esa gran felicidad de 
poder entregar lo bondadoso 
que ha sido Dios con muchos 

nayaritas. El poder traer a 
don Nacho, a doña Lupe, 
gente de la tercera edad que 
no tiene oportunidad ni de 
caminar, doña Lupe no ve; 
gente que vive solamente de 
lo que le ayudan los demás. 
Hoy el Gobierno de la Gente 
entrega el Programa PROSA 
con calidad y con calidez; ellos 
solos escogen su producto, 
nosotros no traemos ninguna 

despensa despectiva ni 
tampoco venimos a entregar 
algo en un tema político”, 
aseguró.

El Gobernador dijo que la 
oferta de productos básicos 
para la gente de escasos 
recursos económicos, por 
medio del Programa Prosa, 
ha contribuido a mejorar la 
calidad de vida de la gente 

más vulnerable y disminuir 
la pobreza extrema en el 
estado. De acuerdo con el 
informe de Medición de la 
pobreza en México 2014, 
presentado por el Consejo 
Nacional de Evaluación de 
Políticas de Desarrollo Social 
(Coneval), en Nayarit se logró 
una reducción del 7.1 por 
ciento en pobreza y pobreza 
extrema, al pasar de 47.6 por 

ciento de pobres 
que se tenían en 
2012 al 40.5 por 
ciento en 2014.

Finalmente, el 
jefe del Ejecutivo 
estatal reconoció 
que en este tema 
aún hay mucho 
t r a b a j o  p o r 
de lante,  pero 
los  c imientos 
para que haya 
una soc iedad 

nayarita menos pobre están 
apuntalados, aseguró. “Sé 
que me falta mucho por 
hacer, pero ya iniciamos un 
nuevo proceso; antes no se 
hacía nada, hoy a uno de tres 
nayaritas se le entrega este 

gran programa del apoyo 
PROSA, ellos sólo escogen 
su alimento; le apostamos a 
que se está acabando con la 
desnutrición pero también con 
la obesidad y la diabetes”, 
concluyó.

Política 7

Roberto supervisa y entrega 
personalmente PROSA
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Ahora en diciembre y en Enero entrante, dijo.

Política

*Se transformará en otro más eficiente y ordenado que 
garantizará certidumbre  a padres de familia, alumnos y 

maestros

*Ninguna escuela se va a mover ni ningún alumno se verá 
afectado; tampoco habrá despido de maestros, aseguró
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Habrá descuentos del 15% por pronto pago 
a usuarios del SIAPA: Yolanda Viramontes

Porque la educación es un tema 
prioritario para la vida estatal, 
el Gobierno de Nayarit seguirá 

impulsando su modernización en todos 
los niveles, “siempre manteniendo 
un diálogo respetuoso, permanente 

y directo con alumnos, maestros 
y padres de familia”, aseguró el 
Secretario General de Gobierno, José 

Trinidad Espinoza Vargas.
En nombre del Gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda, puntualizó que 
el  régimen de Telepreparatorias no 
desaparece sino que se transformará 
en otro más eficiente y ordenado, que 
garantizará certidumbre  a padres de 
familia, alumnos y maestros.

Acompañado del Secretario de 
Educación del estado, Marco Antonio 
Ledesma González, Espinoza Vargas 
comentó que ellos y el Gobierno  
seguirán  unidos en el análisis de 
las propuestas respecto a servicios 
médicos, incluyendo el planteamiento 
original, y en los aspectos que sean 
necesarios: “Las  Teleprepas continúan  
y  no habrá despido de maestros”, 
puntualizó el Secretario General de 
Gobierno.

Igualmente resaltó que el sistema 
de las Teleprepas no desaparece: 
“Solamente cambiará de nombre y se 
hacen gestiones para que los salarios 
de los docentes sean acordes a los 
temas federales”.

Finalmente, aseveró que ninguna 
escuela se va a mover ni ningún 
alumno se verá afectado. “Es una 
migración de un sistema obsoleto a un 
sistema moderno y bien estructurado”, 
comentó el funcionario.

Reiteró que, buscando la unidad de 
propósitos y de acciones, “el diálogo 
seguirá y la comunicación será directa, 
permanente y productiva, para estar 
todos en consonancia con el interés 
de mejorar la educación en todos sus 
renglones”.

Por: Martín García Bañuelos
.

Compostela, Nayarit.-“Por indicaciones 
de nuestra señora Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy Lizola, quien preside el 
Honorable Consejo Ejecutivo del SIAPA-
Compostela, estaremos aplicando a los 
usuarios de este órgano operador en este 
mes de diciembre y en todo el mes de enero 
del año entrante, un 15% de descuento por 
el pronto pago anual del 2016, además el 
descuento acostumbrado a las personas de 

Sistema de Telepreparatorias 
se fortalece: Espinoza Vargas

la tercera edad del cincuenta por ciento”, 
así lo manifestó en entrevista la Directora 
General de esta dependencia, Yolanda 
Viramontes Pérez.

Señalando la funcionaria municipal, “aquí 
se maneja el sistema de cobro con dos 
tarifas mensuales, una que se denomina por 
colonias populares de $110. 00 y la segunda 
en la zona centro, que es de $122.00, 
afortunadamente durante este año que 
está por concluir hicimos convenios con las 
personas que adeudan al sistema operador, 
esperando que en este mes algunos se 
pongan al corriente en sus pagos al recibir 
sus prestaciones anuales”.

Agregó, “tenemos en la cabecera municipal 
un padrón de alrededor de ocho mil usuarios, 
lo bueno que de esas gentes de la que 

se conoce como morosas, se han estado 
acercando a nosotros y mediante convenios 
están cumpliendo con sus adeudos, mientras 
que con otros de plano si que hemos batallado 
para que se pongan al corriente”.

Cabe mencionar dijo, que 938 usuarios 
morosos ya se han acercado a negociar su 
adeudo con el SIAPA, “los cuales hemos 
requerido y han realizado el compromiso 
manifestando, que luego que reciban sus 
aguinaldos saldaran dicho adeudo, ya que 
les hemos dicho que el agua diario les 
llega a sus hogares y es justo que paguen 
por ese servicio, que a todos nos cuesta y 
que si no pues, se harán acreedores a la 
suspensión del servicio del vital líquido”.

“Cuando tomamos posesión de nuestro 
cargo, nos dimos cuenta que había un enorme 

rezago con los usuarios morosos por varios 
millones de pesos, los cuales hemos estado 
recuperando a través de convenios, ya sea 
que paguen por semana, quincena o por 
cómodas mensualidades, con decirte que 
de ese padrón de deudores hemos podido 
reparar la infraestructura que suministra 
el servicio de agua potable en la cabecera 
municipal lo que ha venido a beneficiar a 
toda la ciudadanía”.

Por último, Yolanda Viramontes Pérez 
manifestó, que en el transcurso del próximo 
año se va ha construir un pozo más 
abastecedor de agua potable para que la 
ciudadanía no se queje del servicio que 
presta el SIAPA-Compostela, por lo que 
la alcaldesa Alicia Monroy Lizola, nos ha 
dicho que le pongamos ganas al trabajo 
por el bien de nuestros usuarios.
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Tepic.-Derivado de la entrega puntual 
de las 20 Leyes de Ingresos de los 
Ayuntamientos de la entidad el pasado 
15 de noviembre, este lunes en reunión 
de la Comisión de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto, presidida por 
el diputado Jorge Humberto Segura 
López, las diputadas y diputados 
integrantes iniciaron con el análisis de 
las propuestas de Leyes de Ingresos 
presentadas por los municipios de 
Santa María del Oro, Ruiz, San Pedro 
Lagunillas, Amatlán de Cañas, Santiago 
Ixcuintla y Del Nayar correspondientes 

Política

•	 Las	propuestas	de	los	municipios	de	Santa	María	del	Oro,	Ruiz,	San	Pedro	
Lagunillas, Amatlán de Cañas, Santiago Ixcuintla y Del Nayar, son estudiadas.

En Comisión Legislativa

9

Diputados inician proceso de análisis de 
las leyes de ingresos de Ayuntamientos

Como parte del proceso para la entrega 
del Premio Estatal de la Juventud 2015, 
convocado por el Instituto Nayarita de la 
Juventud (Injuve) del Gobierno del Estado, 
este lunes fueron dados a conocer los nombres 
de los ganadores en las diferentes categorías 
que contempla el galardón.

En logro académico, la presea fue para 
Omar Hadad Arvizu Carreón; en discapacidad 
e integración para Itzel Fernanda Hidalgo Mu; 
en protección al medio ambiente para María 
José Lozano Cruz, y en  ciencia y tecnología 

para José Francisco Herrera Moreno.
Asimismo, en aportación a la cultura 

política y derechos humanos, Luis Eduardo 
Pérez Meza; en fortalecimiento a la cultura 
indígena, Marcos Ismael Zeferino Laureano; 
ingenio emprendedor, José Alfredo Garcés  
Toscano; expresiones artísticas y artes 
populares, María Fátima Corona del Toro, y

en compromiso social, Edgar Iraís Cordero 
Parra.

El Premio Estatal de la Juventud tiene 
como propósito reconocer a jóvenes de entre 
12 y 29 años de edad, que hayan destacado 

por su esfuerzo, trayectoria, 
valores, principios y aportación 
a la sociedad.

De acuerdo con la Convocatoria 
—publicada el 10 de noviembre—, 
el 1 de diciembre concluyó la 
recepción de los proyectos y 
este lunes el Consejo Evaluador, 
integrado por Norma Aracely 
Fernández Molina, Edgardo Torres 
Flores, Carmen Aidé Ortega 
Aguirre, Efrén Godínez Alvarez, 
Hugo César Ramos Verdín, 
Briseyda G. López y Cristina 
Montoya Arce, emitió su fallo.

al ejercicio fiscal 2016.

Al ser la Ley de Ingresos Municipal un 
instrumento que proyecta y proporciona 
sustento a las contribuciones que habrán 
de recaudarse en el lapso de un año, por 
concepto de impuestos, derechos, productos 
y aprovechamientos, cantidades estimadas 
que deben guardar correspondencia con las 
proyectadas a erogar en el mismo periodo.

Por lo tanto cada uno de los instrumentos 
jurídicos de los 20 Municipios contempla una 
proyección de los recursos que percibirán 
durante el próximo año, los cuales serán 
proporcionables al gasto público.

Una vez analizado, discutido y en su 
caso aprobado este primer paquete, se 
dará continuidad en el seno de la misma 
Comisión de Hacienda, Cuenta Púbica  
y Presupuesto con el resto de Leyes 
de Ingresos de los Municipios, para su 
posterior trámite ante el pleno de los 30 
diputados integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura.

Entrega Gobierno el Premio 
Estatal de la Juventud 2015

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Manifestó en acto cívico el magistrado Lomelí 
Aguilar, presidente de la Sala Penal del TSJ

En diciembre, mes propicio 
para la reflexión sobre nuestros 
logros y nuevos retos, los 
integrantes del Poder Judicial 
de Nayarit deben sentirse 
satisfechos por sus resultados 
de este año en la impartición 
de justicia y al mismo tiempo, 
disponerse a enfrentar con 
entereza responsabilidades 
como las que representarán las 
nuevas etapas de implementación 
del sistema de justicia penal 
acusatorio y oral.

De esta forma se expresó el 
presidente de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia, 
magistrado Thoth Aldrin Lomelí 
Aguilar, en el acto cívico 
mensual de quienes laboran 
en el Poder Judicial, presidido 
por el magistrado Pedro Antonio 

Enríquez Soto.

A las personas congregadas 
en el vestíbulo del edificio 
del Tribunal Superior, Lomelí 
Aguilar señaló que conforme 
a la respectiva declaratoria 
del Poder Legislativo local, a 
nuestro derecho positivo se 
ha incorporado la posibilidad 
de resolver delitos graves 
mediante la oralidad, y reiteró 
su confianza de que este nuevo 
reto será enfrentado con éxito, 

Con entereza enfrentará el Poder Judicial los 
nuevos retos del sistema de justicia acusatorio

STUDIOPALU Y
ACTITUD MEXCALTITAN 

Dos funciones  4:00 y 7:00 pm

PRESENTAN 

Auditorio Alemán

Venta de Boletos 
en Taquilla de las  5 a 8 de la noche, ubicada en Allende y Veracruz.

Entrada general: 

$60.00

Día: domingo 20 de diciembre de 2015

desde fines de este mes, por 
las y los servidores judiciales 
del estado.

Acudieron al acto cívico 
integrantes de los plenos 
del Tribunal y el Consejo de 
la Judicatura, titulares de 
juzgados de primera  instancia 
y otras personas integrantes 
del personal jurisdiccional y 

administrativo, lo mismo que 
un invitado especial, el general 
de brigada Miguel Andrade 
Cisneros, comandante de la 
Décima Tercera Zona Militar, así 
como estudiantes de derecho 
de la Univer.

Participaron la escolta del 
Poder Judicial y la banda 
de guerra del 43° Batallón 
de Infantería, mientras que 
el Juramento a la Bandera 
fue dirigido por el licenciado 

Enrique Sepúlveda López; por 
su parte, la licenciada Graciela 
Flores Ceniceros dio lectura a 
las efemérides de diciembre; la 
conducción del programa estuvo 
a cargo de la licenciada Zulma 
Karina Nuño 
Guerrero. Los 
tres servidores 
judiciales son 
s e c r e t a r i o s 

de estudio y 
cuenta de la 
Sala Penal.  

Cabe señalar 
que en esta 
ocasión el acto 
cívico mensual 
se efectuó en 
e l  vest íbu lo 
del  edi f ic io, 
dado que en 
la  p lazoleta 
ex te r i o r  se 

ubica el tradicional nacimiento 
navideño, instalado por 
iniciativa del Voluntariado del 
Tribunal Superior de Justicia, 
que coordina la licenciada 
Iliana Alarcón de Enríquez.



Martes 8 de Diciembre de 2015

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Martes 8 de Diciembre de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1839

11

*Buscar una gubernatura por la vía independiente es de 
atrevidos y “Layín” es una gente atrevida, dijo el mandatario 

de Nuevo León.

“EL Amigo Layín” sí puede ser 
gobernador de Nayarit: “El Bronco”

Por Germán Almanza 

GUADALAJARA.- Entrevistado en 
su reciente visita a la Feria Internacional 
del Libro, Jaime Rodríguez Calderón, 
“El Bronco”, actual gobernador del 

estado de Nuevo León, declaró tras la pregunta 
que le hiciera un reportero de Nayarit, que 
el alcalde de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, mejor conocido como “Layín”, sí 
puede ser gobernador.

“El buen Layín, Layín tiene ganas, pero 

tiene que terminar de ser alcalde, pero él 
ya tiene experiencia en eso, de hecho ganó 
como independiente”, fueron las primeras 
palabras que dio “El Bronco” al preguntarse 
sobre el alcalde más famoso de México y 
quien encabeza las encuestas para ser el 
próximo gobernador en Nayarit rumbo a las 
elecciones del 2017.

Al preguntarle sobre su opinión con respecto 
a Hilario Ramírez, quien pretende ser candidato 
a gobernador de Nayarit sin partido político, 
“El Bronco”, comentó que no podría hablar ni 
mal ni bien del presidente municipal: “No lo 
conozco totalmente. O sea, no podría decirte 
‘es bueno o es malo’”.

Finalmente, dijo que el buscar una gubernatura 
sin partidos políticos que lo respalden es 
cosa de atrevidos, por ello “Layín” podría 
ser candidato y hasta gobernador: “si tiene 
ganas, que le entre. Esto es de atrevidos, y 
él es atrevido. Es una gente atrevida”.

Rodríguez Calderón es el primer gobernador 
en México que ganó por la vía de la 
independencia partidista, y hasta ahorita está 
siendo mencionado como posible candidato 
independiente a la presidencia de la república 
para el año 2018. En Nayarit, “El Amigo Layín”, 
como se le conoce al presidente municipal de 
San Blas, ya fue dos veces alcalde, la segunda 
ocasión como independiente y, desde hace un 
año, lidera los sondeos de opinión para ser 
el sucesor de Roberto Sandoval Castañeda, 
actual gobernador de la entidad.
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   *****“EXIGIMOS EL PAGO DE 
NUESTRAS QUINCENAS”, Petición 
de los trabajadores del Hospital 
Central de Tepic, Nayarit. Desde el 
día primero de diciembre del año 
en curso, trabajadores del Hospital 
Central de Tepic, se manifiestan en 
plantón permanente frente a Palacio 
de Gobierno de Tepic, para demandar 
el pago de varias quincenas que se 
les adeudan.

Existe volante dirigido el pueblo 
de Nayarit, que explica lo siguiente: 
“Hoy estamos plantados frente a 
Palacio de Gobierno, para exigir 
que se nos paguen 6 quincenas que 
nos adeudan, es decir; 3 meses que 
hemos trabajado y no se nos paga. 
¿Qué harían ustedes si tuvieran 3 
meses trabajado y no les pagaran su 
salario? El Secretario de Salud, Dr. 
Jesús Pavel Plata Jarero, no nos da 
la cara. Somos médicos, enfermeras, 
administrativos y de servicios generales, 
del Hospital Central de Tepic, quienes 
trabajamos con los escasos recursos, 
que los Servicios de Salud de Nayarit 
nos entrega para cuidar la salud de 
ustedes. A pesar de ser profesionales, 
el patrón nos paga un sueldo de mil 
pesos a dos mil pesos a la quincena, 
sin ninguna prestación, con la ilusión 
de aspirar a una base en el futuro. 
Pedimos su apoyo y comprensión, para 
que podamos resolver esta situación, 
solo pedimos justicia y que nos den 
un sueldo justo, para poder solventar 
las necesidades de nuestras familias 
y propios”.

   * * * * * C A N D I D AT U R A S 
INDEPENDIENTES, COMPETIDAS 
POR MARIONETAS? Con la reciente 
reforma en materia electoral, la política, 
adquiere cierta tendencia delictiva, 
ahora con las candidaturas de los 
encapuchados, que se hacen llamar 
independientes, pero… ¿quién está 
detrás de ellos? ¿Partidos políticos 
o actores políticos? que por alguna 

razón, ya no le pueden dar la cara 
al pueblo, por eso se esconden en 
figuras electorales y en ciudadanos 
convertidos en marionetas; sin lastres, 
sin malas compañías, l lamados 
Candidatos Independientes. Figura 
electoral transitoria, que contraviene 
la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos. Son ciudadanos 
peligrosos, porque mienten y engañan, 
son entes falsos, sin sustento, porque 
las Candidaturas Independientes, no 
están reglamentadas como organismos 
públicos, por lo tanto, son figuras que 
atentan contra lo reglamentado en 
materia electoral, porque se alejan 
de la legitimación, la democracia y el 
orden moral y estatutario.

   *****CONVENIOS COMO EL 189, DE 
LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL 
DEL TRABAJO (OIT), protege a 
los empleados y a los empleadores 
¿Qué propone el convenio 189? 1.- 
Salario digno, pagado de manera 
directa. 2.- Condiciones de trabajo 
decente. 3.- Estabilidad en el empleo. 
-POR UN TRABAJO DOMESTICO 
JUSTO-. El trabajo decente, resume 
las aspiraciones de la gente, durante 
su vida laboral. Significa contar con 
oportunidades, de un trabajo que sea 
productivo y que produzca un ingreso 
digno, seguridad en el lugar de trabajo 
y protección social para las familias, 
mejores perspectivas de desarrollo 
personal e integración a la sociedad, 
libertad para que la gente exprese sus 
opiniones, organización y participación 
en las decisiones que afectan sus 
vidas e igualdad de oportunidad 
y trato para todas las mujeres y 
hombres. –PROMOVER EL EMPLEO, 
PROTEGIENDO A LAS PERSONAS-. 
Nadie debería vivir, por debajo de un 
nivel de ingresos determinado (de la 
línea de bienestar social) y todo el 
mundo, debería gozar de acceso a 
servicios públicos esenciales, como  
el agua y el saneamiento, vivienda 
digna, la salud y la educación.

¡Jó, jó, jó, jó, jó!

¿Qué sintió usted cuándo 
se dio cuenta que no era 
ningún ‘Santo Clós’ el que 
dejaba los regalos pedidos 
en nuestras cartas al pié 
del arbolito? Bueno, que 
no llegaban todos, si es 
que llegaban –lo mismo 
pasaba con los Reyes 
Magos-. A los niños pobres 
no los tomaba en cuenta 
ese viejo panzón, sólo a 
los ricos… ahora, ¿de qué 
ching… se reía ese barbón? ¡Se burlaba de 
nuestra ignorancia? ¿Era la carcajada de 
los voraces comerciantes? Santa Claus es 
la imagen del consumismo, disfrazado de 
alegría ‘navideña’, seudo cristiana.

‘Papá Noel’, o San Nicolás, como también se 
le conoce, existió y fue un obispo, católico del 
siglo cuarto que vivió en Mura, y era venerado 
por latinos y griegos los días 6 de diciembre. 
La leyenda cuenta que acostumbraba regalar 
cosas de manera secreta, como la dote a las 
tres hijas de un ciudadano pobre...

Lo acostumbramos ver viviendo en un 
entorno de nieve, frío, hielo, pero no vivió en 
un lugar así, sino en uno caluroso y soleado, 
allá en lo que es Turquía, habiendo nacido 
en la ciudad de Pátara. Ese 6 de diciembre 
sería la fecha de su muerte, y un 6 de enero 
sería el día de su presencia con los regalos 
a los niños, costumbre occidental. Marineros 
holandeses llevaron la costumbre a Europa, 
y llamaban al personaje ‘Sinter Klaas’.

La transformación del Nicolás flaco y 
apacible en robusto, revoltoso y vejete, 
inclusos con pintas, en su gruesa nariz, de 
frecuentes libaciones, se debió a escritores y 
caricaturistas norteamericanos; Washington 
Irving, Clement Carke Moore, y Thomas Nast. 
El primero lo hizo, de sobrio y recatado obispo, 
como lo apuntamos arriba; el segundo, en su 
poema ‘Una Visita a San Nicolás’, casi ultimó 
la moderna imagen de hoy, y sería el último 

que, al ilustras el citado poema, definiría la 
mundial imagen que aparece en estos días 
hasta en los rollos de papel sanitario.

La leyenda de Santa Clós es, seguramente, 
una de las más ‘católicas´, y su origen no 
es pagano. Su sonora carcajada, “Jó, jó, jó, 
jó, jó” –cinco veces, como mentada de ma…
drina- es por la mercadotecnia incrustada en 
estas fiestas, a esa caza de los aguinaldos: 
¿compre! ¡Aproveche! ¡Gaste y sea feliz!... 
porque este mofletudo personaje aparece y 
desaparece, como los magos.

Por lo cierto, ¿qué clase de magia 
practicaban aquellos ‘reyes’ del oriente que 
adoraron y reconocieron como su señor y 
Rey al Divino Niño de la gruta/pesebre?...

GARAJE: -SE VENDEN CUATRO SACOS 
DE CEMENTO EN CIEN PESOS CADA UNO. 
¡APROVECHE ESTA GRAN OFERTA! EL 
AHORRO ES DE VEINTE PESOS POR SACO, 
TAMBIEN TENEMOS EN OFERTA GRAVA 
Y ARENA. LLAMAR AL CELULAR 311 136 
3981 y TEL. PARTICULAR 212 73 58-.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, y 
duplicación de llaves desde diez pesos. Está 
a sus órdenes en Avenida México, número 
451 norte (a un lado del puente), en la colonia 
Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí lo atiende nuestro 
amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 216 16 07 
y (Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!

La Verdadera Historia de Santa Claus

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINORarrusel Político

Por:	Pedro	Hernández	Partida

C
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Juan Manuel 
Parra Enríquez, secretario de gobierno y 
ayuntamiento municipal con su sensibilidad 
y visión política, ha realizado una excelente 
labor, tan buena que ha sido reconocido por 
la sociedad del municipio de Ahuacatlán, 
este joven político siempre ha sido amable 
y atentos con todos los ciudadanos que 

buscan solución a sus problemas.
 
Las gentes que acuden a solicitar 

audiencia en la presidencia municipal, no 
solamente hablan bien de su persona sino 
de la administración que encabeza Jesús 
Bernal, en ese sentido hicieron bien en 
elegir a Juan Manuel Parra Enríquez, como 
secretario del gobierno y ayuntamiento local, 
porque hoy pasado de un año de actividad 

todo marcha de maneara excelente.
Cabe mencionar que Juan Manuel, marcha 

con paso firme como posible candidato a 
la presidencia local de este importante 
municipio, avalado por sus  cualidades 
innatas de buen administrador y visión 
política puede trasformar al municipio a 
corto y largo plazo, un líder natural que 
por su gran esfuerzo y meritos propios 
merece la alcaldía.

La cumplidora  Elsa Nayeli, entrega 
uniformes al “Bayer Matra”

 Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
través de los años Funerales 
López, con su característica 
vanguardista, ha demostrado estar 
muy por encima de la competencia 
reflejando la experiencia, con lo 
que poco a poco son acogidos 
por la preferencia de la gente 
por su institucional servicio con 
calidez humana en el municipio 
en el estado y a nivel nacional.

Con la misión de hacer que se 
cumplan los principios de calidad, 
calidez, dignidad a un precio justo 
y la visión de liderar el sector 
funerario en la zona sur del Estado 
y poder apoyar a los que menos 

tienen, distinguiéndose por 
la disposición y empatía de 
su personal, con la filosofía 
de brindar tranquilidad 
y mejor trato trabajando 
para hacer más fácil los 
momentos difíciles.

Es importante resaltar que 
Funerales López, siempre 
ha respetado la ideología 
bajo el cual se fundó la 
empresa, trato cálido y 
humano, a un precio justo, 
y se ha  ido consolidando 
y creciendo con la visión 
empresarial de Salvador 
López Aquino, fortaleciendo 
un fuerte equipo de trabajo 
que atiende las necesidades del 

negocio tanto internas como 
hacia las personas que atienden.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex Tesorero Municipal David 
Alvarado Camarena,  fue 
calificado como uno de los 
mejores funcionarios en la 
anterior administración que 
encabezó Salvador Muñoz 
Hernández, por lo que se le 
consideró como carta favorita 
para alcanzar la candidatura 
del PAN a la alcaldía de este 

municipio, desde que fuera 
designado Tesorero.

Esa idea se reforzó con el 
paso de los días gracias a su 
acertada labor, una clara señal 
de su trascendencia política a 
la comuna panista, siempre 
atento a la aplicación correcta 
de los diversos programas 
para la instrumentación de 
las acciones para que el 
ayuntamiento cabalgara acorde 

Funerales López, empresa dedicada 
a servir y apoyar a las familias

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado domingo 6 de diciembre del 
2015 por la mañana, la Diputada 
Elsa Nayeli Pardo Rivera  entregó 
uniformes a los integrantes del 
equipo de futbol “Bayer Matra”, 
en las cómodas instalaciones del 
Restaurant Campestre Pico Azul, 
donde se dieron cita relevantes 
personalidades de la comunidad 
futbolera.

  
Con esta nueva entrega de 

remesa deportiva de parte de la 
cumplidora   diputada local Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, confirma 
su humilde actitud de servir a 

los suyos, además cumple su 
promesa de brindar apoyo al 
deporte en general, en esta 
ocasión específicamente la oncena 
del Bayer, recibió el beneficio 
gestionado por la incansable 
legisladora.

Cabe la mención que la 
cumplidora Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, es la única diputada que 
con humildad y respeto trabaja en 
pro de la gente de menos recursos 
a lo largo y ancho de la zona 
sur, comenta la gente que anda 
tocando  puertas para conocer 
sus necesidades, lo cual es una 
actividad bastante desgastante, 
a la cual no le tiene flojera.

Excelente trabajo de Juan Manuel Parra Enríquez
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con las necesidades económicas 
actuales.

Habrá que estar atentos ya que 
parece que este contundente político 
puede recibir una oportunidad por 
su clara trascendencia política su 

entusiasmo y responsabilidad en 
las tareas que tan hábilmente ha 
realizado, ahora que los tiempos 
políticos se encuentran a la 
vuelta de la esquina puede ser 
una alternativa para la sucesión 
en la alcaldía.

David Alvarado, uno de los funcionarios mejor 
calificados en la anterior administración
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Tuxpan

Agradecen valioso apoyo 
de la Fundación JMC 

Texto y fotos: Juan 
Bustos

Vicente Guerrero, Municipio 
de Rosamorada.- Este pasado 
fin de semana la Fundación 
Juntos Mejoramos el Campo, que 
preside el conocido Licenciado 
en Psicología Jorge Martínez 
Campos, hizo en la localidad 

de Vicente Guerrero -o Mogote 
como mejor se conoce a esta 
población- la entrega número 4122 
(cuatro mil ciento veintidós) de 
estudios de la vista, adaptación 
de lentes y el mismo número 
de entrega de los mismos de 
manera totalmente gratuita a 
familias que más lo necesitan 
de las comunidades indígenas 
de la sierra y todos los ejidos 
que conforman este municipio.

Dicha fundación que cuenta 
con un poco mas de los 8 mil 
agremiados estará cumpliendo, 
para este próximo mes de enero 
de 2016, nueve años de haberse 
constituido legalmente y desde 

entonces han venido realizando 
entrega de sillas de ruedas, 
bastones, muletas y prótesis a 
familias que más lo necesitan 
de este grandioso municipio de 
la costa. 

La mencionada Fundación 
Juntos Mejoramos el Campo, no 
tiene tintes políticos o finalidades 

políticas, ayudan a las personas 
que menos tienen solo por ayudar 
y es por eso que se ha ganado 
la simpatía de las familias que 
habitan a lo largo y ancho de 
este municipio.

Acompañando al Licenciado 
Jorge Mar t ínez Campos, 
presidente de la Fundación JMC, 
pudimos ver a la maestra María 
Concepción Campos Ramírez, la 
maestra Conchita, a la Licenciada 
María José Barbarena Ruiz de 
Martínez, a la maestra Teresa 
del Carmen Martínez Campos, a 
Laura Lorena Navarro González, 
Rafael Martínez Cortez, Carmelita 
Bermúdez Cedano, Rosa Lorena 

Esquivel Fregoso, Rosa Isela 
Calvillo Beltrán, Felicia Vivanco 
Zermeño, Dalia Sojo Flores, Fermín 
Morán Flores, Dionisio Flores 
García, Karlomar Quintanilla 
Rocha y Alonso Vizcarra Aguilar.

 
Para finalizar, el presidente 

del Comisariado Ejidal de 
Vicente Guerrero, Javier Inda 

Órnelas e integrantes de esa 
población, agradecieron de 
manera entusiasta al presidente 
de la Fundación JMC, así como 
a quienes hacen posible esta 
humanitaria agrupación, el que 
les haya llevado esta exitosa 
campaña de salud visual.

Enhorabuena, y seguiremos 
muy al pendiente de las actividades 
que habrá de emprender esta 
fundación en los próximos días, 
en los que estará programando 
posadas navideñas en todos 
y cada uno de los ejidos que 
conforman este prospero 
municipio. juanbustos69@
hotmail.com 

En Vicente Guerrero Municipio de Rosamorada
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Compostela, Nayarit.- La mañana de 
este Domingo, el diputado Francisco 
Javier Monroy Ibarra, desayuno con 
un grupo de amigos de Compostela,  
atendiendo la invitación que le hicieran, 
en cuyo convivió celebrado en conocido 
restaurante ubicado a la salida de 
la ciudad, además de saludarlos y 
escuchar sus planteamientos, hablo 
de su labor legislativa, así como de 
los resultados alcanzados al cierre 
de este año.

Durante el encuentro de amigos. 
El diputado Monroy. Ibarra, toco 
diversos temas que competen tanto al 
desarrollo del estado, y del Municipio 
de Compostela, principalmente, 
destacando entre estos la reciente 
aprobación del presupuesto de egresos 
para el estado de Nayarit, así como 
de la apretada agenda que tienen 
los diputados de la XXXl Legislatura 
para el análisis de los presupuestos 
de los 20 Municipios de la entidad.

En cuanto  a l  inc remento 

presupuestar, Monroy Ibarra  reconoció 
que a pesar de la difícil situación 
económica por la que atraviesa el 
país, beneficiará a Nayarit, gracias al 
intenso trabajo de gestión que realiza 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y a la buena relación que 
mantiene con el presidente de México 
Enrique Peña Nieto.

En dicho convivió, el legislador 
fue acompañado por los profesores 
jubilados, Heriberto Sánchez de León, 
Raúl Rojas Flores y Vicente Carrillo 
Vela, así como por el presidente del 
Colegio de Abogados, licenciado 
Fernando González Díaz, por el MVZ 
Víctor Antonio Ruelas Flores, los 
hermanos, Alonso y Javier Maravillas, 
Rafael Carrillo, Fátima Janet López 
Hernández,  Raúl Rojas Arciniega y 
Juan Manuel Rojas Arciniega, quienes 
además de refrendarle su amistad y 
el compromiso de trabajar en equipo 
en beneficio de la gente, le expusieron 
una serie de rezagos que todavía se 

tienen en el Municipio.
En respuesta Monroy Ibarra, 

aseguró que para ganar la confianza 
de la gente, se tienen que hacer dos 
cosas, una presentar resultados y 
otra es, comunicar a la gente de 
lo que se ha hecho, no solo en 
materia legislativa, sino también de 
las gestiones que se han efectuado 
a favor de las comunidades de la 
parte alta y baja del Municipio de 
Compostela y en esa tarea seguimos 
trabajando para dar cumplimiento a 
lo ya comprometido.     

Dentro de las gestiones realizadas—
sostuvo—está la rehabilitación de 
la carretera Las Varas, Zacualpan e 
Ixtapa, cuya obra—aseguró—iniciará 
el próximo 11 de diciembre por ser una 
demanda impostergable  de la gente 
por lo intransitable que resulta esta 
vía y por qué es uno de los principales 
accesos a sus comunidades.

En este sentido, reconoció el 

invaluable apoyo que recibió del 
Gobernador Roberto Sandoval para 
la realización de esta millonaria 
obra, además comento que se está 
gestionado ante legisladores federales 
del estado de Campeche que tienen 
relación con Pemex, el apoyo de 
material pétreo, como emulsión y 
asfalto para la rehabilitación de calles 
de Compostela  y otras comunidades, 
como Las Varas, Zacualpan y La 
Peñita—pero aclaró—la solicitud ya 
la hicimos, solo falta que se haga 
realidad, porque todavía estamos 
en pláticas. 

El problema de las calles no es 
de ahora—sostuvo—es de muchos 
años, pero poco a poco, a través de 
un programa emergente y trabajando 
en equipo con la Presidenta Municipal  
y con el apoyo del Gobernador se ira 
solucionando, preciso

 En lo que refiere a infraestructura 
educativa, indicó que a través de 
la gestión del Gobernador Roberto 
Sandoval ante el Presidente Enrique 
Peña Nieto  llegaran para Nayarit 
mil millones de pesos, de cuales,  
42 millones serán destinados a 
Compostela para la rehabilitación de 
varias escuelas de este Municipio.  

Por otra parte,  como Presidente 
de la Comisión de Industria, Comercio 
y Turismo—afirmó el legislador—que 
para Compostela se establecerán 
diversas alternativas para promover 
el turismo alternativo, aprovechando 
las riquezas naturales con que cuenta 
el Municipio, porque el visitante no 
solo quiere mar y playa, sino también 
convivir con la naturaleza, a eso le 
estamos apostando porque la economía 
de Compostela depende del turismo 
y de la agricultura, concluyó.

Compostela, Nayarit.- Tras la llegada 
de las fiestas decembrinas, la Policía 
Nayarit, división de Investigación ha 
reforzado la vigilancia en colonias y 
el centro histórico y comunidades 
de la parte alta de 
Compostela, a fin de 
garantizar la seguridad 
pública de las familias. 

En cuento a ello,  
el comandante Ángel 
Rivera López, manifestó 
que las fiestas patronales 
concluyeron con saldo 
b l a n c o ,  a d e m á s -
sostuvo—que del 22 

de noviembre hasta esta fecha se 
realizaron operativos de vigilancia en 
distintos puntos de esta ciudad, así 
como también en bares y cantinas con 
el propósito de garantizar la seguridad 

pública a los ciudadanos, 
cuyas acciones continuaran 
tras la llegada de las fiestas 
decembrinas.  

Dijo que en Compostela 
el  combate contra la 
delincuencia, no tiene vuelta 
de hoja, por el contrario 
las  acciones en materia 
de segur idad públ ica 

Policía Nayarit refuerza vigilancia 
por llegada de festejos navideños

Francisco	Monroy	reafirma	su	
compromiso por Compostela 

•	 Durante	el	encuentro,	el	legislador,		aseguró	que	para	ganar	la	
confianza de la gente, se tienen que hacer dos cosas, como presentar 

resultados y comunicar a la gente de lo que se está haciendo, no 
solo en materia legislativa, sino también de las gestiones que se 

han efectuado a favor de las comunidades de la parte alta y baja del 
Municipio de Compostela y en esa tarea seguimos trabajando para dar 

cumplimiento a lo ya comprometido

En Compostela

*Tras convivir con amigos
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continuaran con mayor fuerza para que 
las familias tengan paz y tranquilidad 
durante festejos de Navidad y Año 
nuevo.

Destacó que la seguridad pública 
de las familias es una prioridad para 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y en cumplimiento a las 

indicaciones del Fiscal Edgar Veytia, se  
redoblan  esfuerzos para mantener la 
paz y la tranquilidad en Compostela. 

Y si alguien viene a romper  el 
orden—aseguró—no se lo vamos 
a permitir, porque vamos actuar de 
acuerdo a la Ley, sea quien se

 Por otra parte Rivera López, 

anunció que se actuara también contra 
jóvenes  que a bordo de vehículos 
utilizan por las noches algunos lugares 
ubicados en las colindancias de la 
Ciudad para sus escarceos amorosos, 
emborracharse y drogarse—serán 
detenidos y remitidos a la agencia 
del Ministerio Público—preciso. 
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Denuncia PVEM al fiscal 
de Fepade, Santiago Nieto

ONU advierte de “catástrofe 
climática” si fracasa COP21

México, DF. El Partido 
Verde Ecologista de México 
(PVEM) presentó este lunes una 
denuncia penal por probables 
delitos contra la administración 
de la justicia en contra del fiscal 
para la Atención de Delitos 
Electorales, Santiago Nieto.

El senador del PVEM, Pablo 
Escudero, entregó la querella 
en las instalaciones de la 

Procuraduría General de la 
República (PGR) y dijo en 
entrevista que la misma se basa 
en el hecho de que el fiscal violó 
la reserva de confidencialidad 
de la averiguación previa 
abierta contra el ex dirigente 
del PVEM, Arturo Escobar, 
en el momento en que la 
Fepade ya había pedido a un 
juez la orden de aprehensión 
contra el ex subsecretario 
de Gobernación, acusado de 
delitos electorales.

Al ser entrevistado en las 

instalaciones de la PGR, 
Escudero d i jo  que "e l 
titular de la Fepade divulgó 
públicamente, en distintas 
ocasiones, información sobre la 
averiguación previa 618/2015 de 
la Fepade de la PGR, respecto 
al pliego de consignación 
que la dependencia puso a 
consideración del órgano 
jurisdiccional que resolverá 
el asunto”.

Eso, agregó, “violó la reserva 
de confidencialidad de dicha 
información, así como la 
presunción de inocencia del 
imputado ante las declaraciones 
del titular de la Fiscalía, tras 
asegurar que al desarrollar 
sus funciones, consignaba 
a aquellas personas que 
consideraba que han incurrido 
en una conducta delictiva, 
incluso antes de que se 
pronunciara la autoridad judicial 
correspondiente".

Escudero rechazó que la 

París. El secretario general 
de la ON, Ban Ki-moon, pidió 
hoy un acuerdo creíble y 
justo en la cumbre climática 
de París y advirtió del riesgo 
de que se produzca una 
"catástrofe climática".

"El mundo espera de 

ustedes algo más que medidas 
a medias y acercamientos 
graduales", advirtió Ban a los 
ministros que hoy asumen la 
negociación de un acuerdo 
global en la cumbre COP21. 
"Nos amenaza una catástrofe 
climática", agregó.

Tras arduas negociaciones 
a nivel de expertos, los 195 
países que participan en la 
COP21 y la Unión Europea 
(UE) acordaron el sábado un 
nuevo borrador de acuerdo, en 
el que todavía hay diferencias 
en los puntos centrales. 

Ahora, en la segunda semana 
de la cumbre, se intentará 

buscar un acuerdo a nivel 
político.

México,  DF. Los dos 
asaltantes que hoy en la 
mañana intentaron robar 
a un cuentahabiente en el 
Centro comercial Espacio 
Interlomas, eran Policías 
de Investigación en activo, 
adscritos a la  Procuraduría 
General de Justicia del Distrito 
Federal (PGJDF) confirmó la 
dependencia.

C o n  l a  i n f o r m a c i ó n 
p r o p o r c i o n a d a  p o r  l a 
Procuraduría  del Estado 
de México, las autoridades 
del DF informaron que en la 
balacera, en la que un Policía 
Bancario Industrial, enfrentó 
a los delincuentes, resultó 
herido el policía Hugo Cruz, 
de 56 años de edad y  Juan 
Roldán Suárez, de 43 años, 
quien murió en el lugar.

Como parte de la coordinación 
con el Estado de México, el 

titular de la PGJDF, Rodolfo 
Ríos instruyó la intervención de 
Asuntos Internos y del Consejo 
de Honor de la dependencia, 
para tomar las medidas legales 
conducentes.

Tras conocer su identidad, 
se ordenó el cese inmediato 
de Cruz, quien quedó sujeto 
a investigación. El Policía 
capitalino estaba  en su día 
de descanso, por lo que no 
acudió a trabajar.

Sobre Roldán Suárez, quien 
murió  en el enfrentamiento, 
se informó que  pertenecía 
a la Coordinación de Miguel 
Hidalgo, y en la mañana 
se reportó enfermo con sus 
superiores.

Autoridades de la PGJDF 
reprobaron “la falta de lealtad a 
la institución y a la sociedad”.

Policías del DF, los que 
asaltaron Interlomas

denuncia penal contra Nieto se 
deba a venganza o intimidación 
contra el propio fiscal, por 
pedido la orden de captura 
contra Escobar.

"Lo que estamos aquí 
nosotros cuidando es el 
Estado de Derecho y lo que 
hemos estado trabajando en el 
Senado, que son justamente las 
modificaciones constitucionales 
por la presunción de inocencia y 
del debido proceso, situaciones 
que desde nuestro punto de 
vista se han violado”, dijo 
Escudero.

Por separado el también 
presidente de la Comisión 
Anticorrupción del Senado 
destacó que el fiscal cometió un 
delito contra la administración 
de justicia contemplado en 
el artículo 125 del Código 
Penal Federal ya que reveló 
i n fo rmac ión  sobre  las 
investigaciones que se realizan 
contra Arturo Escobar ex 
dirigente del Partido Verde, 
a quien se acusa de haber 
violado la ley electoral por la 
distribución de tarjetas Premio 
Platino.

El senador, en conferencia de 
prensa en el Senado, manifestó 
que presentó como prueba un 
video de la entrevista que Nieto 
concedió, el 25 de noviembre, 
a Carmen Aristegui en CNN. 
Explicó que se cometió un 
delito contra la justicia porque 
se dio a conocer, “a quien no 
tenía derecho, documentos, 
constancias de información 
de una averiguación previa, y 
que la ley señala que deben 
ser confidenciales”.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- La mañana del 
lunes, luego de los honores a la 
bandera en el interior del palacio de 

gobierno municipal, el Presidente 
Malaquías Aguiar Flores en compañía 
de los miembros del cabildo hicieron 
un recorrido de supervisión a la 

obra de remodelación de la plaza 
“Miguel Hidalgo y Costilla”, máximo 
espacio común y social del pueblo 
de Acaponeta.

En el recorrido estuvieron presentes 

la síndica Celia Villela Ruiz, los 
regidores Anuar Karim Abud Espinosa, 
Ricardo Ochoa Parra, Eunice Elizabeth 
Cabrales López, Socorro Villa Flores, 

Rigoberto Villa Hernández y Sergio 
Sánchez Díaz, además del Secretario 
de Gobierno C. Gerónimo Cosío Orozco 
y el Director de Coplademun Ing. 
Josué Salvador Sánchez Rodríguez y 

otros funcionarios públicos quienes se 
dieron cuenta del avance de la plaza 
principal de Acaponeta que cuenta ya 
con un significativo avance, pues ya 
se están colocando los arbotantes, 
están listas las jardineras con un 
sinnúmero de plantas de ornato ya 
sembradas, el sistema hidráulico y 
eléctrico listo para funcionar y se está 
en espera de la llegada de las bancas 
que habrán de colocarse alrededor 
de este espacio común.

Con respecto a la fuente, se halla 
en proceso de su conclusión, pero 
el comentario general fue que es 
una fuente distinta, amplia y que no 

deja de tener elementos que mucho 
gustaban de la original, como el 
terraplén empedrado.

Se espera que ya en los próximos 

días se haga la entrega por parte 
del contratista de la plaza principal 
“Miguel Hidalgo”, antigua plaza 
“Constitución”. (DCSM) 

Ciclista cae de su vehículo 
y se lesiona seriamente 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El pasado viernes a 
las 2:45 de la madrugada se recibió 
una llamada telefónica a la Dirección 
de Seguridad Pública Municipal por 
parte del 066, teléfono de emergencias 
en donde reportaba a una persona 
lesionada por el rumbo de la comunidad 
de El Centenario. Enseguida una 
patrulla de esta dependencia que 
dirige el C. Martín Cedano Guízar, 
se trasladó al lugar y se percataron 
que efectivamente, enseguida del 

Supervisan el alcalde y Cabildo los 
avaneces de la plaza “Miguel Hidalgo”

“puentecito” como es conocido ese 
paso, se encontraba el Sr. Gabino 
Flores Diego, de 52 años de edad, 
vecino de la mencionada colonia al 
norte de la ciudad, el cual manifestó 
que el lesionado es era hijo de nombre 

Gabino Flores Hernández,  de 28 años 
de edad, con el mismo domicilio, el cual 
presentaba una seria herida cortante 
de 10 centímetros en el abdomen, justo 
en el costado derecho y a un lado del 
ombligo. Al narrar los hechos, tanto 
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padre como hijo relataron que Gabino 
Jr. circulando iba en bicicleta y que 
tropezó el vehículo con una piedra, 
por lo que cayó  a un lado del camino, 
pero el joven llevaba unos envases 
de cerveza “ballena” mismas que se 
quebraron y con los pedazos de vidrio 
se cortó en los lugares mencionados, 
lesionándose de tal manera grave que 
fue necesario su trasladado al hospital 
local y posteriormente, en el mismo 
taxi que lo llevaba fue transportado 
al municipio de Rosamorada para su 
atención médica.  (DCSM)      
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El lunes por 
la mañana, el personal de la 
Biblioteca Pública Municipal “Benito 
Juárez” fueron los encargados de 
coordinar el acto cívico dentro del 
programa denominado “Lunes 
Cívico” que organiza el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta a través 
de la Coordinación de Educación, 
Festejos Cívicos y Recreación, 
que dirige el Dr. en Educación 
José Inés Guillen Mayorquín 

quien de manera conjunta ha 
venido realizando estos actos 
con el personal sindicalizado y 
el de confianza de las diversas 
dependencias de la administración 
municipal. 

A este acto asistió el alcalde 
Ma laqu ías  Agu ia r  F lo res , 
acompañado por María Celia Villela 
Ruiz, síndico municipal y cuerpo 
de regidores en cabildo quienes 
de manera responsable cumplen 
ante la ciudadanía acaponetense. 
Fueron los alumnos integrantes 

de la escolta y banda de guerra 
de la secundaria  federal “José 
Vasconcelos” quienes participaron 
en el acto cívico, mismo que 
concluyó su ciclo de evento durante 
el presente año. 

Durante el evento los trabajadores 
sindicalizados y de confianza de la 
Biblioteca Municipal dieron lectura a 
las efemérides para trascendentales 
de diciembre y señalaron que 
este mes se caracteriza por la 
convivencia social entre familiares 
y amigos, siendo la navidad una 

fecha donde la armonía y la paz 
son la esencia primordial en todo 
el mundo. 

Entre otras fechas importantes 
conmemorativas en el último 
mes del año, dieron a conocer 

semblanzas  h is tó r icas  de 
personajes acaponetenses, tanto 
en la vida cultural como en la 
social y política del municipio, 
momentos que con sus acciones 
contribuyeron a tener una mejor 
Acaponeta. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El pasado miércoles, siendo 
las 17:45 horas, se recibió una llamada en la  
Dirección de Seguridad Pública Municipal, 
cuyo titular es el C. Martín Cedano Guízar, 
misma que era emitida por el teléfono 066 a 
cargo del Módulo de Emergencias, reportando 
un accidente por la calle Emiliano Carranza, 
esquina con Abasolo, sitio donde, expresaban, 
se encontraba una persona lesionada, por 
lo que de inmediato se le informo vía radio 
a una unidad del cuerpo policiaco, que se 
trasladaron a dicho lugar para comprobar que 
efectivamente en ese punto se encontraba 
una motocicleta de la marca Itálika de color 
naranja modelo 2015, sin placas, la cual era 
conducida por Yimi Alan Martínez Hernández, 

de 18 años de edad, con domicilio en la 
Unidad Habitacional Militar, el cual presentaba 
escoriaciones en ambos brazos y él mismo 
manifestó que transitaba de norte a sur por 
dicha calle Carranza, cuando de pronto se 
le atravesó un perro que salió de la nada, 
ocasionando que derrapara y cayera de su 
motocicleta lesionándose como se ha hecho 
mención; pero, como si no fuera suficiente, 
el can se asustó y en su loca carrera se 
topó con la Sra. Juana Salas Galindo, de 
56 años de edad, con domicilio por la calle 
Emiliano Carranza, resultando con un golpe 
que le ocasionó fuerte dolor el pecho. Al 
lugar arribaron paramédicos de Cruz Roja 
quienes atendieron a los dos en el lugar ya 
que, afortunadamente fueron lesiones leves. 
(DCSM)

Perro callejero provoca 
accidente al norte de la ciudad
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Gobierno municipal de Acaponeta 
culmina su ciclo 2015 de eventos cívicos 
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GenteyPoder/Tecuala/ 
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este fin 

de semana pasado se hizo 
entrega de cartillas del Servicio 
Militar Nacional, donde se 
tenía previsto la presencia de 
los  presidentes municipales 
de Huajicori, Acaponeta y el 
anfitrión Tecuala.

De última hora supimos que 
Sergio Rangel Cervantes no 
estuvo presente, primer edil 
municipal de Huajicori, pero si 

en este acto del servicio militar 
estuvieron presentes la Banda 
de Guerra del 86 Batallón 
de Infantería, autoridades 

y elementos castrenses del 
batallón antes mencionado; el 
director de seguridad pública 
municipal, Alfredo Arellano 
Núñez; el  presidente de 
Acaponeta, Malaquías Aguiar 
“Malaco”; el diputado local, 
José Ángel Martínez Inurriaga; 
el presidente anfitrión, Lucio 
Santana Zúñiga, quien junto con 
los invitados a esta ceremonia 
entregaran a decenas de jóvenes 

conscriptos de la clase 1996, 
ahí presentes de los tres 
municipios antes mencionados, 
su acreditación como buenos 

mexicanos, y  a la vez cumplir 
con esa obligación cívica de 
patriotismo y así honrar a nuestra 
nación mexicana y rendir honores 
a nuestra enseña patria.

Cabe destacar que este 
evento militar por primera vez 
se llevó a cabo fuera de la base 
del 86 Batallón de Infantería 
al realizarse en la plazuela 
principal de esta ciudad.

Reunidos los tres municipios 
del norte de Nayarit en la 

entrega de cartillas militares
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“El Rastro Viejo”, presente en el 
Novenario de la Virgen de Guadalupe Continúa Pag. 21
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Bernal

Tecuala, Nayarit.- Ahora, este lunes 7 
de diciembre, le tocó al Barrio del Rastro 
Viejo, hacer su peregrinación en honor 
a la Santísima Virgen de Guadalupe. 

Cientos de feligreses se dieron cita 
en los arroyos de las calles de esta 
ciudad para ver pasar los bien arreglados 
carros alegóricos con imágenes de 
personas voluntarias, honrando así a 
la madre de todos los mexicanos: la 
Virgen de Guadalupe. En esta ocasión 
en el municipio de Tecuala.

Aunque algunas personas ya habían 
optado por retirarse, por lo tarde que 
salieron, y muchas más esperaron a tan 
ansiado desfile de hermosas imágenes, 
semejando a nuestra virgencita mexicana, 
la guadalupana; que entre cantos, 
rezos, y mucha alegría, alentaba más 
el fervor católicos de los tecualenses 
ahí reunidos. 

Tecuala
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Tepic, Nayarit.-  El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que como 
resultado de un operativo de seguridad 
desplegado por elementos de la 
Policía Nayarit, se logró la captura 
de cinco personas por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Secuestro. 

Los detenidos responden a los 
nombres de Luz María Carrillo Flores, 
de 19 años de edad, originaria del 
Estado de Baja California, y vecina 
de Xalisco, Nayarit; Luis Ernesto 
Hernández Rodríguez y/o Lucio 
Ortega Rodríguez, alias “El Cora”, 
de 32 años de edad, originario de 
Borbollón y vecino de Xalisco. 

Asimismo, Antonio López Castillo de 
41 años de edad, originario y vecino 
de Pantanal, municipio de Xalisco; 
Rosendo Hernández López, de 43 
años de edad, originario y vecino de 
Xalisco; y Claudio Nemesio Estrada 
García, alias “El Papi”, de 37 años de 
edad, originario y vecino de Pantanal. 

Sobre los hechos se conoce que 
el pasado 03 del presente, 
los detenidos a bordo de un 
vehículo tipo Tsuru, color 
amaril lo; arribaron a un 
Fraccionamiento conocido en 
el municipio de Xalisco, donde 
armados y encapuchados, 
privaron de su libertad a una 
joven de 22 años de edad. 

Fue gracias al  gran 
despliegue policiaco y la 
implementación de acciones 
de investigación e inteligencia 
del cuerpo élite de seguridad; 

que se logró dar con la ubicación de 
los plagiarios y su víctima, logrando 
el rescate de la joven y la detención 
de los presuntos secuestradores. 

Cabe señalar que los hoy detenidos, 
mantenían cautiva a su víctima en un 
domicilio facilitado por Rosendo López; 
y por quien pedían a sus familiares 
la cantidad de 500 mil pesos. 

Por lo anterior los detenidos fueron 
consignados ante el Juez Tercero 
de primera instancia del ramo penal 
con sede en Tepic, por su probable 

responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Secuestro, relacionados 
en el expediente 749/15.

Al respecto el Fiscal General 
Edgar Veytia; aseguró que no se 
baja la guardia en el combate a la 
delincuencia; “se solicitará al Juez 
de la pena máxima de 70 años de 
prisión para los secuestradores”, 
llevando con ello justicia a su víctima 
y su familia.

Por un Nayarit fuerte y seguro 
para todos.  

Por Germán Almanza

Elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
al poblado de Sayulita, municipio 
de Bahía de Banderas, arribaron 
al kilómetro 120 de la carretera 
federal 200; ya que en ese lugar 
se efectuó un accidente carretero 
el cual tuvo como resultado 
una persona fallecida, la cual 
respondía al nombre de Edgar 
Enrique Polanco Cienfuegos 
de 26 años de edad, originario 
y vecino del poblado de San 
Pancho del municipio arriba en 
mención, mismo que presenta 
traumatismo craneoencefálico.

Sobre los hechos se conoce 
que el ahora occiso y una persona 
de nombre Jorge Armando 
Encarnación Esparza de 35 años 
de edad, originario de Tepic y 

vecino de San Pancho, viajaban 
a bordo de un vehículo de la 
marca Jeep Cherokee, color 
café, modelo 1994, con placas 
de circulación UCD 25286, 
conducido por Jorge Armando 
Encarnación, y al llegar al 
kilómetro mencionado, debido 
al exceso de velocidad ya que 
el chofer conducía en estado de 
ebriedad, éste pierde el control 
del vehículo lo que provoca que 
salga de la cinta asfáltica para 
impactarse contra un árbol del 
lado del copiloto, donde viajaba 
el ahora occiso, quien pierde la 
vida en el lugar de los hechos. Es 
de señalar que Jorge Armando 
no presentó alguna lesión, en 
tanto del cuerpo se hizo cargo 
la funeraria La Peña de San 
José del Valle. Tomando nota 
de lo sucedido el agente del 
ministerio público.  

CONDUCTOR EBRIO PROVOCA 
ACCIDENTE CARRETERO

En BadeBa…

* En el fatal percance falleció su 
acompañante.

* Los cinco presuntos plagiarios, mantenían cautiva a su víctima en un 
domicilio ubicado en el municipio de Xalisco; misma que fue liberada 

tras un operativo de seguridad e inteligencia por el cuerpo élite Policía 
Nayarit División Investigación. 

* El Fiscal Edgar Veytia dejó claro que no se baja la guardia en el combate 
a la delincuencia y la Fiscalía pedirá al Juez la pena máxima de 70 años 

para los presuntos secuestradores. 

En operativo de seguridad…
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Trabajando en equipo Senadores y 
Diputados Federales traeremos más 
recursos a Nayarit: Jasmín Bugarín 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “No basta un incremento en 
el presupuesto de educación si no se 
aplica de manera funcional, y esa es una 
necesidad urgente el dictamen que se 
pone a consideración, hace referencia a 
los recursos de los Nayaritas, dinero que 
todos comprendemos debe ser aplicado 
en beneficio de todos y cada uno de los 
ciudadanos, ser asertivos y destinarlos de 
manera responsable es uno de nuestros 
deberes como portavoces de la ciudadanía”. 
Así lo manifestó la diputada presidenta de 
la Comisión de Educación y Cultura, del 
Congreso del Estado, María Felícitas Parra 
Becerra.

Añadió: “en materia de educación, 
ciertamente se advierte un incremento en 
el presupuesto, sin embargo, la ejecución 
del recurso destinado no es del todo clara. 
Ya en ocasiones anteriores hice referencia 
a diferentes problemáticas que vive el sector 
educativo, me interesa que el ejecutivo 
resuelva que se hace con los recursos de 
la beca universal que no se entregan a sus 
destinatarios, porque hay muchos niños y 
jóvenes que no la recibieron este año y 

simplemente pierden ese derecho”.
Remarcó la legisladora local: “pero, ¿y 

ese recurso en manos de quien termina?, 
cuando es imperativo atender la demanda 
educativa de las comunidades que se quedan 
sin profesores, o por falta de alumnos o por 
falta de presupuesto, situación que tenemos 
latente sobre todo en nivel preescolar en 
estos momentos”.

Por otra parte, Parra Becerra dijo, “es 
de llamar la atención, que en materia de 
cultura se reduce exactamente un millón de 
pesos en relación al presupuesto anterior, 
justo en 2016 año antesala a los festejos del 
centenario de la creación de Nayarit como 
estado libre y soberano. La cultura no es 
cosa sin importancia, es lo que define a un 
pueblo, y si de por si es poco el presupuesto 
que se le otorga, es preocupante que ahora 
además se reduzca. Artistas, escritores, 
ayuntamientos y promotores culturales son 
siempre peregrinos de oficina en oficina 
por conseguir recursos para sus proyectos 
artísticos y culturales, y ahora les reduciremos 
en un millón de pesos la posibilidad de 
ejecutar sus artes o de promover la cultura 
de nuestro estado”.

En otro orden de ideas, la diputada Felicitas 

Parra, reiteró: “hoy nuevamente sostengo 
la postura que he mantenido a favor del 
campo Nayarita, de palabras del propio 
gobernador de Nayarit  Roberto Sandoval 
Castañeda, hemos escuchado que el 
campo es el sector más importante del 
estado, y sin embargo seguimos destinado 
una ínfima cantidad del presupuesto para 
atender a los campesinos nayaritas, este 
año el presupuesto de egresos es de 
más de 19 mil trescientos millones de 
pesos, de los cuales al campo nayarita 
en materia agropecuaria y agroindustrial 
se han destinado poco menos de 118 
millones de pesos.

Es mucho lo que se necesita para el 
campo Nayarita y es muy poco lo que se 
otorga en el presupuesto. Como legisladores 
debemos ser responsables de nuestras 
determinaciones, y vigilar siempre que 
sean en beneficio del pueblo Nayarita, lo 
vertido hoy en el dictamen, tristemente 
no representa el beneficio para todos los 
sectores del pueblo Nayarita. Sumemos 
esfuerzos por mejorar la calidad de vida 
de todos los Nayaritas, aún estamos en 
tiempo, podemos hacer las adecuaciones 
necesarias, esto se trata de voluntad, de 

sumar en beneficio de la ciudadanía, a 
eso les invito. Asumamos el cumplimento 
de nuestros deberes, fortalezcamos los 
derechos e intereses de la sociedad nayarita 
para el bien y desarrollo de nuestro estado.

Mi propuesta entonces, sería que sea 
devuelto a la comisión y se consideren las 
diferentes objeciones vertidas, y logremos 
un presupuesto en conjunto que represente 
no solo los intereses del ejecutivo y su 
partido, sino que tenga la visión amplia de 
la oposición y logre los equilibrios que tanto 
demanda el pueblo Nayarita”.

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- “Los legisladores federales 
nayaritas estamos muy contentos 
porque el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, presentó un 
presupuesto para el 2016 muy 
responsable, bien planeado y 
organizado desde su inicio, en el 
que a Nayarit le fue muy bien, toda 
vez que alcanzamos un incremento 
cercano a los 400 millones de pesos y 
con ello el gobierno local de Roberto 
Sandoval Castañeda, seguramente 
habrá de tener recursos para construir 
obra pública.

Así lo manifestó, la diputada federal 

Jasmín Bugarín Rodríguez, añadiendo 
que también hay recursos federales 
para infraestructura, como es el caso 
de la carretera Las Palmas-Mecatán, 
en el municipio de San Blas, donde 
se invertirán 25 millones de pesos.

También, dijo, se concluirá la 
segunda etapa de la carretera Tequilita 
Coastecomate, en el municipio de San 
Pedro Lagunillas, con una inversión 
superior a los 10 millones de pesos 
y un vado en Bahía de Banderas, 
con un inversión de 7.5 millones de 
pesos “y en todos los municipios del 
III Distrito Federal Electoral, se logró 
que hubiera recursos aprobados para 

obras que son necesarias y que 
la población las demanda”.

Señaló que, “la ciudadanía, 
que nos dio su confianza para 
llegar a San Lázaro, espera que 
trabajemos en su favor, porque 
necesitan diversas obras y por 
ello en lo personal, estoy visitando 
todos los municipios del Distrito 
electoral por el que fui electa, 
para darles a conocer de sus 
proyectos que fueron aprobados 
y que solo esperaremos a que 
lleguen los recursos para iniciar 
los trabajos”.

Política

* Trabajaremos para que antes de entregar los cargos, 
entreguemos buenas cuentas a nuestros ciudadanos que nos 

brindaron su confianza.  

Hizo mención que, “aparte del 
aumento al presupuesto del gobierno 
del estado, los legisladores federales 
estaremos trabajando para conseguir 
recursos extras con el fin de rehabilitar 
algunas obras de educación y salud 
principalmente. Por eso no estamos 
cruzados de brazos y así como lo 
hicimos en la SAGARPA, para conseguir 
más recursos para el campo, lo haremos 
con otras dependencias federales 
para traer recursos a los nayaritas 
en los sectores más necesitados”.

La diputada federal explicó al 
mismo tiempo que el gobierno del 
estado apoyará al municipio de La 

Yesca, ya que en la comunidad de La 
Manga, con cerca de 250 habitantes, 
existe una escuela que desde su 
creación, jamás le habían hecho 
alguna reparación y los alumnos 
asistían a recibir sus clases con el 
riesgo de que se le viniera abajo.

Sin embargo, admitió, gracias 
a las gestiones del presidente 
municipal, Yahir de Jesús Paredes 
ante el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ya se rehabilitó este centro 
educativo con una inversión superior 
al millón de pesos y los habitantes 
del lugar solo esperan que vayan las 
autoridades a dar la inauguración, 

pero los trabajos ya concluyeron y 
la obra está lista.

Con ello, dijo la diputada federal por 
Nayarit, “los tres Diputados Federales 
y los senadores de la República, 
estaremos trabajando de la manera 
conjunta para conseguir los recursos 
suficientes con la finalidad de que los 
nayaritas tengan un mejor desarrollo 
y un nivel de vida diferente, porque 
para el 2017 seguramente que la 
gente de aquí verá que su vida va 
cambiando y nuestros visitantes así 
como los turistas, verán una nueva 
imagen y destinos de sol y playa 
mejorados”. Finalizó. 

Es urgente un incremento al presupuesto 
a la educación: María Felícitas Parra     
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El jueves 10 estará en Villa Hidalgo la 
voz original de la Banda Rancho Viejo

Atropella vehículo fantasma a Carlos Hernández

Por José María Castañeda
 
Santiago Ixcuintla.- La devoción de 

las personas a la sagrada imagen de 
la Virgen de Guadalupe se manifiesta 
de diferentes formas en el país en 
general,  luego que en la basílica de 
Guadalupe de la ciudad de México 
esperan la visita de 7 millones de 
peregrinos, anuncian los voceros 
de la catedral.

Aquí, en el Pichón, también 
se espera una gran afluencia de 
feligreses que visitarán el santuario; 
y en las comunidades como la 
nuestra sucede lo mismo   con los 
feligreses que acuden de manera 
puntual a la peregrinación que se 
verifica desde el poblado de Amapa 
a esta ciudad, a la cual le dio auge 
el diputado Beni Ramírez, como una 
muestra de gratitud a la morenita del 
Tepeyac tras el resultado de la penosa 
enfermedad en la que se vio envuelto. 
Y aquí también, en la colonia Nuevo 
México, el periodista Enrique Torres  
Zamora, se da a la tarea de organizar 
una serie de eventos que van desde 
una carrera de burros, pasando por 
el palo encebado, bailables y esta 

vez hecha la casa por la ventana 
al mencionar que habrá unas horas 
de música de banda para quienes 
quieran dar inicio con el llamado 
‘Maratón Guadalupe Reyes’.

Por cierto se nos andaba pasando 
que allá en Villa Hidalgo, los legisladores 
Pavel Jarero, junto con su homólogo 
Eddy Trujillo y la regidora Jashibe 
Modad, se organizaron entre sí para 
llevarle un rato de diversión a los 
lugareños llevándoles al vocalista 
de la Banda Rancho Viejo, perdón 
si me equivoque de cantante, lo 

cierto es que la juventud de Pavel, 
Jashibe y Eddy, los hace romper los 
paradigmas del fervor religioso para 
llevarles a sus paisanos y a quienes 
quieran acudir este jueves 10 de 
diciembre al poblado allende al río, 
para que escuchen música de banda 
mitigada con una fresca cerveza… 
eso que ni qué. ¡Ah!, se me pasaba 
en esta cooperación, para llevarle 
alegría al pueblo también participa 
el estimado profesor Eduardo Lugo 
López. Así las cosas en el país y por 
ende en nuestro solar.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Mucho nos 
quejamos de que haya agentes de 
tránsito en el ramal carretero que 
conduce a la internacional número 15 
porque infraccionan a los automovilistas 
por viajar a velocidades no permitidas, 
sin embargo la presencia de los 
agentes es necesaria ya que con eso 
los conductores de vehículos bajan la 
velocidad de sus unidades y con ello 
se evitan infinidad de accidentes, como 
el que a continuación  mencionaré.

Ayer domingo, aproximadamente 
a las 10:50 horas, justo en los arcos 
de  entrada al poblado se encontraba 
una persona lesionada, luego de que 
fuera atropellada por un vehículo que 
para evitarse problemas su conductor 
se dio a la fuga, sin que le importara 
en lo más mínimo si el conductor de 
la bicicleta hubiera sufrido lesiones 
mayores que pudieran en riesgo 
su vida.

De acuerdo al dictamen de policías 
municipales y personal de tránsito, 
la persona arrollada por el carro 

fantasma responde al nombre de 
Carlos Hernández Núñez, quien en 
medio de los dolores que le provocaba 
el golpe que recibiera en la pantorrilla 
izquierda señaló que él viajaba rumbo 
a su domicilio ubicado en la calle Buen 
Tono, cuando sintió un fuerte golpe 
por atrás. Mencionando que luego se 
vio volando por los aires, producto 
del atropellamiento, cayendo con 
toda su humanidad sobre el asfalto. 
“Adolorido como estaba no me fije 
en las características del automóvil 
que me atropelló, solo alcance a ver 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El municipio 
de Santiago demuestra el porque 
está convertido en un verdadero 
semillero de excelentes peloteros, 
luego que tras su doble triunfo ante 
los “Pargos” -que no tiburoneros- de 
San Blas;  combinado con la doble 
derrota que sufriera la novena de los 
“Jaibos” de Sayulilla, amanecieron 
de líderes en el standing de la Liga 
Nayarit de Beisbol.

Ya lo habíamos comentado, el 
pasado viernes acudí a presenciar 
las prácticas de bateo del equipo 
tabaqueros en el Estadio Revolución 
y la verdad es que me gustó el ánimo 
de los jóvenes Hugo Monroy, de 
Polito Jiménez, de Enrique Parra, 
del chamaco del Quemado, que 
ganara el bate de plata en el torneo 
de beisbol Carl Ripkens Jr., allá en 
las tierras del tío Sam, a la hora que 
les tocaba su turno de batear. Esa 
vez presencié como Polito Jiménez, 
conectó varios jonrones por toda la 
pradera izquierda, escuchando como 
uno de los jóvenes que esperaban 
turno para batear dijo que: “Ira el 
Polito le pegó mal a la bola y de 
todas formas la sacó del parque”.

Ante la ausencia del Pollito 
Parra, quien se fue a jugar a la 
Liga Veracruzana, su lugar sin 
duda lo tomó Polito Jiménez,  
muchacho sencillo quien sin mostrar 

corpulencia alguna saca con facilidad 
la esférica del campo de juego. Lo 
mismo hacía su señor padre Polo 
Jiménez, quien en la liga central 
-allá a -finales de la década de los 
70s- arrasó con varios títulos de 
bateo siendo novato, tanto que la 
Gallina Peña le dijo a su entonces 
manager: “Oye sé que traes un 
pelotero que le está dando con 
todo a la pelota, ¿cuál es?, ya 
los ví a todos bajar del autobús y 
ninguno me llamó la atención por 
su corpulencia como para sacar la 
bola del parque”. Oscile Álvarez, 
sonrió y le contestó: “a la Gallina 
Peña, lo vas a ver bateando”, y 
dicho y hecho, esa noche Polo 
Jiménez bateó un jonrón, un sencillo 
y un doble; le faltó el triple para 
completar el ciclo. “Coño… puta 
madre”, dijo al termino del juego, 
“te doy la mitad de mi equipo por 
ese muchacho”. 

Así era Polo Jiménez, quien 
pudo haber hecho más en el beisbol 
profesional. Por desgracia las 
adicciones no se lo permitieron, pero 
de que fue un excelente pelotero, lo 
fue además de la versatilidad; que 
tuvo para jugar las 9 posiciones, 
incluido el picheo. Pues bien, ese 
fue Polo Jiménez, ahora vestido de 
manager del equipo Tabaqueros, 
donde está haciendo bien las cosas 
junto con Germán Jiménez, Severo 
Aranda, y otros más que forman el 
cuerpo técnico ¡Felicidades gente!

Santiago amaneció de 
líder en el standing de la 

Liga Nayarit de Beisbol
Tras el doble triunfo de los Tabaqueros, 
combinados con la doble derrota de los 

Jaibos de Sayulilla 

a lo lejos los faros de los cuartos de 
atrás eso, es todo lo que puedo decir”.

El reportero por casualidad estuvo 
presente en el lugar luego que 
regresábamos de la comunidad de 
Puerta Azul a donde acudí a pagar 
los trabajos de cultivo de unas 
tierras, por lo que presencié como 

la persona lesionada era levantada 
por la ambulancia de la Cruz Roja, 
para su traslado posterior a la sala de 
urgencias del Seguro Popular, donde 
le valorarían las lesiones sufridas a 
causa de un irresponsable que desde 
que salió del poblado le imprimió 
velocidad a su automotor con los 
resultados ya descritos.


